
UNIÃO
Talvez, no final dos ânimos,

os tucanos de bico comprido (leia-
se senador José Serra, SP) podem,
ou devem, cair no colo do ex-pre-
sidente Lula (PT), considerando
que o presidente Jair Bolsonaro
(PL) está com pacote de bilhões de
reais para usá-lo em favor da sua
reeleição. É problema sério isso,
mas o bolsonarismo não permite
qualquer leitura nesse sentido.

ELEVADOR — I
Na sessão da Câmara, do últi-

mo dia 30, ao entrar em votação o
parecer contrário da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação
(CLJR) sobre a emenda da verea-
dora Rai de Almeida (PT) no PL
94/2022, que trata sobre a con-
cessão do elevador do Mirante, a
parlamentar tentou de todas as
formas argumentar e defender
sua emenda, que alteraria signi-
ficantemente a essência do texto.

ELEVADOR — II
Mas o parecer foi derrubado

e na sequência votou-se o PL, o
qual a vereadora insistia em dis-
cutir pela rejeição, mas foi voz iso-
lada. O mesmo foi aprovado com
apenas o voto contrário da verea-
dora do PT. Até a oposição que
vota sistematicamente contra os
projetos do Executivo, votou a fa-
vor, a exemplo do vereador Pedro
Kawai (PSDB) que se pronunciou
dizendo que o projeto, além de ser
muito bom, irá propor mais possi-
bilidades para que a iniciativa pú-
blica assuma o equipamento.

ELEVADOR — III
De gosto duvidoso (e há quem

o ache cafona), é custoso (algo em

torno de R$200 mil por ano), pou-
co utilizado e sem local de estacio-
namento ou parada de ônibus no
entorno. Ou seja, o cidadão pira-
cicabano pouco vai ou nunca foi
ao ponto turístico. O elevador é o
que se pode dizer que foi “um so-
nho de uma noite de verão” do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).

ELEVADOR — IV
Na análise dos governistas, a

lei que altera o modelo para conces-
são do elevador pode ser a última
tentativa de fazer com que a inicia-
tiva privada torne o espaço um atra-
tivo turístico de fato, sem onerar os
cofres públicos, sob pena de que se
não houver interessados o desti-
no será a desativação. Como dizi-
am um velho colunista deste jornal,
“quem viver, verá”. Aguardemos.

RETROCESSO
O mandato coletivo “A Cida-

de É Sua” aponta o retrocesso na
participação popular da Câmara,
em artigo nesta edição de A Tri-
buna (página A3), após a aprova-
ção do projeto de resolução que
coloca a tribuna popular depois
da votação da Pauta da Ordem
do Dia – lá pelas 21h da noite. O
questionamento do mandato re-
presentado pela vereadora Silvia
Moraes (PV) é que a decisão do
Legislativo vai contra o progra-
ma Parlamento Aberto, que ren-
deu elogios à Mesa Diretora.

NEPOTISMO?
A oposição ao prefeito Lucia-

no Almeida (União Brasil) acusa
a Administração Municipal de re-
alizar “nepotismo cruzado” com a
nomeação de Cleidelice Baltieri
Borges como assessora especial de
projetos da Prefeitura. Empresá-
ria do setor de construção civil,
ela é esposa do vereador Josef Bor-
ges, que, a contragosto do seu par-
tido, o Solidariedade, é líder de
governo na Câmara. São coisas da
política e da Política. Pode ser?
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Previsão de arrecadação para 2023
é de R$ 2,150 bilhões, indica LDO

Divulgação

Assíduo frequentador do Mer-
cado Municipal, o vereador Pe-
dro Kawai  (PSDB) enviou
esse registro do espaço que,
ontem, 5,  comemorou 134
anos. “Ali se respira história”,
avalia, ao destacar que o en-
treposto dos mais variados ti-
pos de produtos foi construí-
do em 1888, “com o objetivo

de disciplinar o comércio de
mercadorias e alimentos na
cidade”, relata o parlamentar,
citando informação do escri-
to Cecílio Elias Netto. Kawai
também enaltece a comuni-
dade japonesa, que sempre
se utilizou do local, e desta-
cou o papel da Câmara na
construção do espaço.
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By Elson
de Belém

Lei de Diretrizes Orçamentárias expõe as metas e prioridades do Município

Executivo já protocolou na Câmara o projeto Lei de Diretrizes e Orçamentárias
(LDO). Propositura deverá ser votada somente depois do recesso parlamentar

Vagner Santos

Davi Negri

Jovem recém-formado em usinagem pelo Senai (Ser-
viço Nacional de Aprendizagem Industrial), mas que
tem na natureza a sua verdadeira paixão, Gabriel Bi-
zoto de Pontes, de apenas 17 anos, desponta como
uma jovem (e promissora) liderança na região da Vila
Sônia. Na semana passada, ele se encontrou com a

JOVEM LIDERANÇA NO VILA SÔNIA
vereadora Rai de Almeida (PT), que foi conhecê-lo, e
mostrou todo o zelo com que se dedica aos cuidados
do Parque Linear do Itaicy, uma de área de 42.945 me-
tros quadrados, localizado a cerca de 800 metros do
Terminal do Vila Sônia, e que margeia os bairros Itaicy I
e II, Jardim dos Manacás, Bem Viver I e II e São Luiz. A7

A Prefeitura de Piracicaba pro-
tocolou na Câmara Municipal o
Projeto da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) de 2023. O docu-
mento expõe as metas e prioridades
do Município que vão orientar a ela-
boração da Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) e foi entregue à análise
do Legislativo no último dia 30 e
deve ser apreciado, em Plenário, so-
mente depois do recesso de Julho.

A previsão de receitas e despe-
sas do Município para 2023 é de
R$ 2.149.524.000,00, englobando
os órgãos da Administração Dire-
ta e Indireta. Compõem a Admi-

nistração Direta as Secretarias
Municipais, a Câmara Municipal,
a Procuradoria-Geral e a Guarda
Civil. E a Administração Indireta,
o Serviço Municipal de Água e Es-
goto de Piracicaba, a Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba, o Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba, o Insti-
tuto de Previdência e Assistên-
cia Social dos Funcionários Mu-
nicipais de Piracicaba e a Empre-
sa Municipal de Desenvolvimen-
to Habitacional de Piracicaba.

Com o atual cenário econômi-
co instável, incertezas inflacionári-

as e a desatualização do Boletim
Focus (relatório produzido pelo
Banco Central, que reúne as mais
importantes informações referen-
tes a expectativas em relação à eco-
nomia nacional), devido à greve
dos servidores do Banco Central, o
Poder Executivo manteve os parâ-
metros previstos no PPA 2022-
2025. “Sendo assim, as metas fis-
cais e financeiras serão revisadas
juntamente com o protocolo da
LOA para 2023, onde teremos um
cenário macroeconômico mais de-
finido sobre as variações da receita
e da despesa”, afirma o prefeito

Luciano Almeida, na justificativa
do Projeto da LDO. A LOA para o
exercício de 2023 será protocola-
da na Câmara Municipal em se-
tembro, seguindo o prazo legal.

TRAMITAÇÃO – Na Câma-
ra Municipal, o Projeto da Lei de
Diretrizes Orçamentárias será ana-
lisado pelas comissões de Legisla-
ção, Justiça e Redação e de Finan-
ças e Orçamento. Também deverá
ser realizada uma audiência públi-
ca, na qual o Executivo irá expor o
projeto da LDO. A Câmara também
divulgará o cronograma com datas
de audiências e dias de votação.

Para adequar contratos, Emdhap
mapeia Bosques do Lenheiro

Ato em frente a Caixa Econômica
Federal pede o fim do assédio

Com o objetivo de adequar os
contratos dos mutuários do bairro
Bosques do Lenheiro, a Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba) realizou em maio o mapeamen-
to do uso dos imóveis. Agora, quem
tiver alteração de uso das unida-
des – de residencial para comercial
ou de mista para residencial – de-

vem procurar a Empresa para ade-
quação dos contratos, após recebe-
rem notificação. Conforme a asses-
sora jurídica, Vívian Vilela, as ade-
quações contratuais implicam na
alteração na base de cálculos das
parcelas referentes à aquisição
dos imóveis exclusivamente para
os casos em que as unidades tive-
ram modificações no uso. A3

Motivados pela denúncia
dos casos de assédio sexual co-
metidos pelo ex-presidente da
Caixa Econômica Federal, Pedro
Guimarães, diretores do Sindi-
cato dos Bancários de Piracica-
ba e Região (SindBan) realizaram
na frente da agência da Caixa
Econômica Federal da praça José
Bonifácio, nesta terça-feira, 5,

ato pelo fim do assédio moral e
sexual no ambiente de trabalho.
“Infelizmente, os casos de assé-
dio moral e sexual não aconte-
cem apenas da Caixa. Nossa pes-
quisa anual Perfil Bancário
aponta que 15% da categoria já
sofreu assédio moral”, avalia
Angela Ulices Savian, presiden-
ta em exercício do SindBan. A6
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Camilo Irineu
Quartarollo

Odeputado Da-
niel Silveira
ganhou a me-

dalha Ordem do Mé-
rito do Livro, da Bibli-
oteca Nacional. Puro
deboche, claro. Hoje
para seragraciado não
precisa de mérito, basta um ami-
go no governo e, no caso, um
amigo presidente. Ora, o deputa-
do é famoso pela truculência e
graça de Bolsonaro. Qual contri-
buição literária dele?!Gil ainda
encanta com suas letras musi-
cais, a notável atriz Fernanda
Montenegro escreveu alguns li-
vros pouco conhecidos antes do
ingresso majestoso na ABL con-
duzida pelo comentarista global
Merval Pereira. Enquanto isso
pouco se lê, se conhece e se aplica
em escrever corretamente e com
simplicidade, achando-se que o
leitor é obrigado a “entender”.

Não me assustaria se algum

figurão sem letras se
apropriasse do “Prêmio
Jabuti” de literatura. Os
falsos mitos querem se
sobrepor à Inteligência e
Cortesia brasileira.
Afrontam inclusive a li-
teratura universal, cul-
turas ancestrais, escritos
trabalhosos da tradição,
ocultados e guardados

em rolos, testemunhos perenes.
Ao passear pelas margens do

ribeirão Piracicamirim que imbri-
ca na gloriosa Esalq verá jabutis
nadando, aquecendo-se nas pe-
dras. Entretanto, pode andar o
dia inteiro pelointerior verde da
Agronomia e não vai flagrar ne-
nhum jabuti trepado em árvores,
exceto se alguém o puser lá.No
tempo do deputadoUlysses Gui-
marães já se dizia que jabuti não
sobe em árvore e, se lá estiver, foi
enchente ou mão de gente.No jar-
gão político os jabutis são objetos
estranhos ao projeto principal,
subidos e agarradoscomo a pre-
guiça na árvore da Lei, mas para

os retirar, ufa... Servem para isen-
tar acionistas de impostos, criar
algum privilégio oculto e impor
custos sociais. Será que essa hon-
raria ao deputado não é um “Prê-
mio Jabuti” disfarçado?O deboche
ainda não chegou ao dito Prêmio.

Desde o movimento abolicio-
nista se debocham do povo, pri-
meiro dos negros, afrodescenden-
tes e de todos os pobres. A lei do
ventre livre era um escárnio, pois
filhos de escravizados iam ser li-
vres como? A do sexagenário obri-
gava a que os idosos cativos, se
chegassem aos sessenta anos, ain-
da servissem o patrão para não
morrer de fome. Dirão então, ah,
a Lei Áurea!Antes dela, porém,

maquiaram a Lei de terras, para
que nenhum liberto pudesse
comprar seu pedacinho de chão.
Não havendo mais jeito mes-
moos escravocratas, representa-
dos no legislativo, queriam in-
denização pela perda da mão-de-
obra cativa. Osfazendeiros rico-
sinsistiam no direito à indeni-
zação e não ao dever de indeni-
zar pelo trabalho expropriado
das pessoas cativas e às custas
destas haverem se enricado.

Recentemente, com o golpe
parlamentar de 2016 e cerca aber-
ta às “reformas”, boiada fora e
fome certa os jabutis se prolifera-
ram como coelhos pela casa. Pro-
meteram o projeto político do Te-
mer chamado de A ponte para o
futuro, mas instalaram A pin-
guela do atraso, da democracia
sem povo, de escritoressem li-
vros, para leitores que não leem.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Montoro no restabele-
cimento da democra-
cia e do voto direto.
Ainda, a luta política
da democracia cristã
no Chile de Pinochet
com o honroso nome
de Frei Montalva.

Dorothy Day (No-
va York 1897) conver-
teu-se ao catolicismo em

1927 e, seis anos depois, em 1933,
fundou o Movimento Operário Ca-
tólico, o movimento pacifista que
começou com a publicação do jor-
nal Catholic Worker e se dedicou à
defesa dos pobres e trabalhadores.
Daí a famosa frase da mulher, re-
tomada no título do livro de Gale-
otti: “Não somos apenas um jor-
nal. Somos uma revolução". Uma
figura muito interessante no pano-
rama do catolicismo contemporâ-
neo, sobretudo numa época em
que se enfatiza fortemente a ne-
cessidade de uma presença femi-
nina leiga na Igreja Católica, em par-
ticular no topo das hierarquias e,
portanto, da Cúria Romana recen-
temente reformada por Bergoglio
precisamente nessa direção.

A importância dessa mulher
(gênio feminino) tem capacidade
de proporcionar um impulso fun-
damental ao caminho eclesial.
Suas lutas enraizadas na doutri-
na social da Igreja Católica são de
extraordinária clarividência. Ga-
leote escreve que "de muitas ma-
neiras Dorothy Day precedeu o
Concílio Vaticano II, empurrando
a Igreja a reconhecer a objeção de
consciência, dando-lhe conheci-
mento dos pobres que vivem nas
grandes cidades, revelando a
existência de uma realidade até
então quase invisível, os leigos".

"Reconhecendo como temas
de fé aqueles que muitos cristãos
viam exclusivamente como temas
políticos - continua o jornalista -
,Day antecipou muitas questões
de justiça social que depois se tor-
naram importantes para o ma-
gistério católico: a opção prefe-
rencial pelos pobres, o compro-
misso ativo no pacifismo movi-
mento, oposição ao racismo e ao
antissemitismo, ecumenismo,
envolvimento dos leigos na litur-
gia, espiritualidade baseada nas
escrituras, Igreja pobre para os
pobres, novas ideias para pensar
a mulher e seu papel de cristã na
instituição e no sociedade.

Além disso, uma das razões
da existência do Operário é a ina-
ceitável divisão entre os sacerdo-
tes e o povo. Diante dessa enorme
novidade no plano social e da con-
tínua contestação da Igreja insti-
tucional (tê-la em uma diocese 'era
como ter uma bomba-relógio'),
Dorothy Day, no entanto, expres-
sa a mais severa ortodoxia e um
certo tradicionalismo nas áreas li-
gadas ao afeto e ao casamento".

Dorothy Day morreu em 29
de novembro de 1980, ela foi am-
plamente lembrada nas primei-
ras páginas de todos os princi-
pais jornais americanos. Apenas
17 anos depois, em 1997, a arqui-
diocese de Nova York comemorou
o centenário de seu nascimento
com o lançamento de sua causa
de beatificação e canonização.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

José Osmir
Bertazzoni

Considerando que
o planeta Terra
ainda é nosso

universo palpável, e
que é nele que vivemos
e é dele que devemos
cuidar, as preocupa-
ções sociais se tornam
de fundamental importância.
Assim não poderíamos ignorar e
deixar de lembrar da serva de
deus Dorothy Day, fundadora do
Movimento Operário Católico.

Quando olhamos em nossa
volta e notamos um mundo des-
truído pela ganância e pela ex-
ploração das nossas reservas
com o abandono das pessoas
oprimidas, verificamos que a pai-
xão pela justiça de Dorothy foi ins-
pirada no Evangelho e no exem-
plo santificado de outros protago-
nistas que, nesse mundo, deram
suas vidas pela paz e pelo amor.

Com essas palavras o Papa
Francisco se expressou (em 24 de
setembro de 2015), durante sua
participação no Congresso dos
Estados Unidos, o primeiro Pon-
tífice a falar naquela assembleia.
A biografia de Dorothy Day foi
escrita com maestria por Giulia
Galeotti, chefe das páginas cultu-
rais do L'Osservatore Romano,
no volume “Somos uma revolu-
ção” (Jaca Book). Uma jornalis-
ta que conta a comovente histó-
ria de uma ilustre colega que in-
corporou perfeitamente a doutri-
na social da Igreja de Roma.

Para continuarmos essa
história, temos que nos lem-
brar que o cristianismo (e aqui
falamos em sentido amplo, in-
cluindo católicos, protestantes
e ortodoxos) não é apenas uma
religião, mas uma filosofia.

De forma mais simplista, tra-
tamos o cristianismo como uma
“coisa de fé” e até como “crença ir-
racional”. Portanto, nos é conveni-
ente lembrar que a doutrina católi-
ca repousa sobre três pilares que
formam a base da nossa religião.
São eles: a Sagrada Escritura (isto
é, a Bíblia); a Sagrada Tradição e o
Sagrado Magistério. Não podemos
perder de vista que, durante sua
bimilenar história, essa religião
produziu filósofos e intelectuais da
mais alta grandeza, tais como San-
to Alberto Magno, Santo Tomás de
Aquino, Santo Agostinho de Hipo-
na, Francisco Suárez, Pe. António
Vieira, Pe. Juan de Mariana, Pe.
Heinrich Pesch, Sören Kierkegaard,
George Berkeley, C.S. Lewis, G.K.
Chesterton, J.R.R. Tolkien, Pe.
Gyorgys Lemaître, Jacques Mari-
tain e Joseph Ratzinger, apenas
para citar os mais notórios gênios
da filosofia, do direito, da literatu-
ra, da economia e da teologia.

Esses autores ainda hoje in-
fluenciam discussões sobre ética,
sobre epistemologia, sobre juris-
prudência, sobre física, e é curio-
so como a civilização moderna e
pós-moderna desprezou essa cor-
rente de pensamento, mesmo
quando ela demonstrava força
suficiente para resgatar a Europa
destruída e humilhada pela guer-
ra por meio dos grandes estadis-
tas da democracia cristã, tais como
Konrad Adenauer e Ludwig
Erhard, na Alemanha, e Alcide De
Gasperi na Itália; além, é claro, do
próprio Papa João Paulo II, cuja
força de caráter e inteligência po-
lítica fez derrubar os últimos mu-
ros do totalitarismo na Europa da
“cortina de ferro”. No Brasil, po-
deríamos ainda destacar o traba-
lho ardoroso de um Franco
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Dorothy Day: como ver
 o jornalismo ético

Almir Pazzianotto
Pinto

Tragédia do mun-
do contemporâ-
neo é a fome. No

Brasil, segundo dados
conservadores, mais
de 33,1 milhões de pes-
soas passam fome dia-
riamente. Levantam-
se pela manhã sem pão com leite e
café e, à noite, vão para a cama
sem comer. Mais de 40 milhões
não comem a quantidade mínima
diária, necessária à alimentação
adequada. Relatório conjunto da
Organização das Nações Unidas
para Alimentação e Agricultura
(FAO), Fundo Internacional para
o Desenvolvimento Agrícola
(FIDA), Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (UNICEF),
Programa Mundial de Alimentos
das Nações Unidas (PMA) e Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS) avalia que cerca de 10% da
população mundial, algo em tor-
no de 811 milhões de pessoas, en-
frentam o problema da fome.

No Brasil, crianças, adoles-
centes, homens e mulheres adul-
tos e idosos, brancos, mulatos ou
negros, experimentam sem cessar
a sensação angustiante provoca-
da pela necessidade de encontrar
algo para comer. Simples prato de
arroz com feijão é algo fora do al-
cance de considerável parcela da
população. Bife, ovos, queijo, algu-
ma verdura, legumes cozidos, car-
ne de porco ou de frango, peixe,
frutas, são iguarias desconheci-
das para milhões de famílias con-
denadas a viver na miséria, sa-
tisfazendo-se com restos que con-
seguem encontrar ou que algu-
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ma alma generosa oca-
sionalmente lhes ofere-
ce. Milhões de crianças
jamais experimenta-
ram o sabor de uma
barra de chocolate.

De um ponto de
vista social, a fome que
assola grande parcela
do povo, não resulta
apenas da inexistência

de alimentos. Faltam-lhes mora-
dias decentes, assistência médi-
ca, odontológica e hospitalar, re-
médios, roupas para o inverno,
segurança contra arbitrariedades
administrativas, judiciais e poli-
ciais. A merenda escolar, balan-
ceada e de qualidade, é privilégio
de raras escolas na periferia.
Simples escova de dentes, o cre-
me dental e o sabonete são itens
de luxo além do poder aquisitivo
de milhões de famílias. A carên-
cia de saneamento básico conde-
na incalculável número de pesso-
as a se servirem de água poluída e
a dependerem de fossas para sa-
tisfazer elementares necessidades.

Pobreza semelhante vamos
encontrar no setor educacional.
Muitas escolas não recebem ma-
nutenção, uniformes, calçados
e material escolar são de péssi-
ma qualidade, a alfabetização
precária, não existem computa-
dores para crianças e adolescen-
tes serem apresentados aofan-
tástico mundo da informática.

O Brasil já se envaideceu de
ser uma das oitos maiores eco-
nomias do globais. O setor do
agronegócio, produtor de ali-
mentos para o mundo, é inca-
paz, entretanto, de ver e enten-
der as necessidades das cama-
das famintas da população.

A PEC da Fome

Com imenso rebanho bovino,
não há carne a preços acessíveis
à grande parte da população.

Dados da Rede Brasileira de
Pesquisa em Soberania e Segu-
rança Alimentar e Nutricional
(Penssan – 2022) revelam que o
Brasil voltou ao mapa da fome
de ONU em 2018 e, em 2020, re-
gistrou 55,2% da população con-
vivendo com a insegurança ali-
mentar. Nos últimos tempos, tor-
nou-se rotineiro observar pessoas
buscando ossos e carcaças doados
ou adquiridos, para cozinhar.

Josué de Castro foi o primei-
ro cientista brasileiro a tratar me-
todicamente do assunto. Natural
de Recife, onde nasceu em 5/9/
1908, diplomou-se em 1929 pela
Faculdade de Medicina do Rio de
Janeiro. Em 1932, foi aprovado em
concurso para livre-docente de fi-
siologia da Faculdade de Medici-
na de Recife, com a tese O Proble-
ma Fisiológico da Alimentação.
Ainda em 1932 orientou a realiza-
ção de pesquisa sobre a qualidade
e o padrão de vida do operariado
nordestino. Para Josué de Castro
a baixa produtividade do traba-
lhador resultava da doença fome.
Escreveu Geografia da Fome e Ge-
opolítica da Fome, livros traduzi-
dos para vários idiomas, que lhe
trouxeram prestígio internacional.

Várias vezes indicado para
receber o Prêmio Nobel da Paz,
pelos trabalhos desenvolvidos

em benefício da saúde popular,
teve os direitos políticos cassa-
dos pelo Ato Institucional nº 1,
de 1964, e foi obrigado pelo regi-
me militar a se exilar em Paris,
onde faleceu em 24/9/1974.

A PEC 1/2022 é exemplo de-
finitivo da postura populista e
demagógica do governo Jair Bol-
sonaro e dos partidos que dizem
lhe fazer oposição. Registra o edi-
torial do jornal O Estado de S.
Paulo, na edição de ontem, 2/7:
“A votação é o marco histórico
de um retrocesso sem preceden-
tes. Em tramitação relâmpago, os
senadores autorizaram que a
Constituição fosse alterada – sem
estudo, sem planejamento, sem
debate, ignorando as consequên-
cias fiscais, sociais e institucionais
– para mudar casuística e arbi-
trariamente as regras do jogo de-
mocrático, de forma a permitir o
mais deslavado clientelismo”.

Fosse possível acabar com a
fome e o desemprego mediante al-
teração constitucional ou legal,
por prazo marcado e com dinhei-
ro público, países como a Índia,
Etiópia, Camboja, Angola, Mo-
çambique, onde a fome grassa
com violência, já o teriam feito.

Auxílio temporário para
aqueles que dele necessitam é
sempre medida bem-vinda. Asso-
ciada, entretanto, a medidas ob-
jetivas correlatas, destinadas a
promover o desenvolvimento sus-
tentável e a geração de empregos.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST),
autor de vários livros

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Luiz Carlos Motta

Tenho a sensação
de que os dias es-
tão passando

muito depressa. O ano
mal começou e já inicia-
mos o segundo semes-
tre. Dos 253 dias úteis
do ano, teremos 123 de
julho a dezembro, em
função dos feriados. Será um se-
mestre atípico, com dois grandes
acontecimentos: as eleições de 2 de
outubro e a Copa do Mundo, no
Qatar, de 21 de novembro a 18 de
dezembro. Há um importante fa-
tor entre as eleições e a Copa: o
brasileiro precisa sair campeão.

Para ser campeão no Qatar,
a torcida e a fé ajudam. Mas isso
não depende de nós. Depende de
uma série de variantes: da habi-
lidade do técnico e da comissão
técnica, do esforço em conjunto
dos jogadores e, principalmente,
da competência dos times adver-
sários. E, claro, da sorte!!!

BRASIL DE CHUTEIRAS
- A cada quatro anos o Brasil se

prepara para acompa-
nhar cada jogo. É tam-
bém uma oportunidade
para a confraternização
entre amigos e familia-
res. Muitos preparam o
local para assistir os jo-
gos, da mesma forma
como organizam uma
festa de aniversário.
Vestem a camisa da se-

leção com o número do jogador
preferido, usam e abusam da de-
coração verde e amarela, prepa-
ram os comes e bebes e afins.  O
famoso jornalista e escritor Nel-
son Rodrigues, costumava dizer
que um jogo de seleção é como a
pátria de chuteiras. É mesmo. O
otimismo passa a dominar o País
e todos torcem, cada um do seu
jeito, acreditando na vitória. Este
ano, uma vitória significa o hexa-
campeonato, o que deve gerar
uma grandiosa e bonita festa, um
grande carnaval fora de época.

MOBILIZAÇÃO NACIO-
NAL - E exatamente a cada
quatro anos, o brasileiro tam-
bém se prepara para eleger o

Este ano, aindaEste ano, aindaEste ano, aindaEste ano, aindaEste ano, ainda
há uma ameaçahá uma ameaçahá uma ameaçahá uma ameaçahá uma ameaça
que se agiganta:que se agiganta:que se agiganta:que se agiganta:que se agiganta:
as fake newsas fake newsas fake newsas fake newsas fake news

Vitórias verdes e amarelas

Presidente da República, gover-
nadores, senadores e deputados
federais e estaduais.  E o resul-
tado do pleito, este sim, depen-
de de você. Tal como a Copa do
mundo de futebol, as eleições
também mobilizam a Nação.
Ambos os eventos precisam de
preparo. E o que significa estar
preparado para votar? Na minha
opinião é preciso estar atento às
campanhas de cada candidato, co-
nhecer as suas propostas, verifi-
car o que cada um trouxe de be-
nefícios para a sua comunidade,
se está falando a verdade, ou sim-
plesmente fazendo promessas, sem
compromissos com a população e,
se não é um aventureiro.

FATO OU FAKE? - Este
ano, ainda há uma ameaça que
se agiganta: as fake news. A cada
informação que você recebe pelos
grupos de WhatsApp ou pelas re-

des sociais é preciso conferir, an-
tes de compartilhar. Saber o que
é fato ou fake.  É recomendável
não deixar para fazer isso na úl-
tima hora. No caso dos deputa-
dos federais, há um amplo con-
teúdo no portal www.camara.
leg.br, além das transmissões ao
vivo que podem ser acessadas por
meio deste mesmo portal.

DUAS CONSCIÊNCIAS -
Essa consciência é necessária
para que você exerça o seu voto
de forma consciente. Diferente da
Copa, uma eleição define os ru-
mos e o futuro do País. Assim
como a Copa, uma eleição mexe
com os brios de uma nação e,
também, pode se transformar
numa festa  cívica. Para sermos
campeões e fazermos gols de pla-
ca em outubro e em novembro
(como esperamos ver no Qatar!)
o Brasil tem de estar pronto para
esses dois significativos momen-
tos da Nação e vibrar com as espe-
radas vitórias verdes e amarelas.

———
Luiz Carlos Motta é De-
putado Federal (PL/SP)
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COMPORTAMENTO
SURPEENDENTE
O acontecido na Caixa en-

volvendo o presidente Pedro
Guimarães se constitui em algo
além de absurdo e repugnante,
uma surpresa sem dimensão.
Dono de uma bela administra-
ção junto a importante institui-
ção estatal, jamais seria possí-
vel imaginar que, nos bastido-
res, fato tão odioso e condená-
vel acontecia, que aliás, incluiu
outros destacados dirigentes.
Assédio sexual é por demais re-
pugnante e ganhou proporção
por envolver uma autoridade
até então bastante respeitada. A

apuração dos fatos tem que ser
rigorosa, exemplar e rápida.

PONTO FINAL
Por cinco milhões de re-

ais Benedito Ruy Barbosa ne-
gociou com a Globo os direi-
tos da sua novela Pantanal,
sucesso na TV Manchete em
1990. Também por cinco mi-
lhões de reais, um empresário
cujo nome não divulgado (se-
ria pasto) adquiriu uma cober-
tura em Copacabana, herança
de Oscar Niemeyer, deixada
pela família. Detalhe: compra-
dor sequer teria visitado o
imóvel. Pagou e ponto final.
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Emdhap mapeia uso de moradias
para adequação de contratos
Mutuários das casas que tiveram alteração de uso das unidades devem procurar a Empresa

José Renato Nalini

OEstado surgiu
para coordenar
a convivência e

para permitir que, den-
tro dele, desabrochem
as vocações plurais e in-
dividuais. É conceitua-
do como sociedade de
fins gerais. O que signi-
fica isso? É um ambien-
te guarda-chuva para que se de-
senvolvam e sobrevivam as socie-
dades de fins particulares – ex: a
família – e cada pessoa humana.

Só que o homem é um bicho
perigoso. Basta assumir poder e
não quer mais largar dele. Ao con-
trário: faz tudo para se perpetuar
no cargo. Com isso, os Estados mo-
dernos se tornaram enormes pato-
logias. Sabem de tudo, comandam
tudo e querem tomar conta de tudo.

O resultado é aque-
le que já conhecemos:
tudo o que o Estado faz
é mais demorado, mais
dispendioso e menos
eficiente. Além disso –
o que é pior – paira so-
bre essa atividade esta-
tal a chaga inextinguí-
vel da corrupção.

Não se justifica o
Estado imiscuir-se na-

quilo que a iniciativa privada
sabe fazer e o faz de maneira in-
crivelmente superior. Há campos
em que ele tem de atuar para su-
prir a insuficiência do particular.
Mas competir com o particular é
jogar dinheiro do povo fora.

São poucas as tarefas das quais
ele não pode abrir mão. Segurança
pública é uma delas, a administra-
ção da Justiça também. Em parte a
educação, porque é essencial que

Só que o homemSó que o homemSó que o homemSó que o homemSó que o homem
é um bichoé um bichoé um bichoé um bichoé um bicho
perigoso. Bastaperigoso. Bastaperigoso. Bastaperigoso. Bastaperigoso. Basta
assumir poderassumir poderassumir poderassumir poderassumir poder
e não quer maise não quer maise não quer maise não quer maise não quer mais
largar delelargar delelargar delelargar delelargar dele

haja um leque de múltiplas oportu-
nidades para as famílias escolherem.
Escolas confessionais, militares, te-
osóficas, logosóficas, piagetianas,
montessorianas, etc. Até o home-
schooling não deve ser vedado. Se
os pais puderem escolher uma esco-
la particular e o Estado se encarre-
gar de pagar bolsas, por via indire-
ta ele fará com que a escola pública
se torne melhor e tente se equipa-
rar à mantida pelos particulares.

Nem tudo o que só o Estado
pode fazer deve crescer ao infini-
to. O Judiciário, por exemplo.

Estado tentacular é monstro
Quando ele cresce vegetativamen-
te, quando ele se converte num cal-
vário com quatro instâncias e
mais de cem recursos possíveis, no
sistema recursal irracional e caó-
tico, ele faz com que as pessoas
procurem resolver de outra ma-
neira os seus problemas. Com o
tempo, a Justiça se desprestigia e
pode se tornar até descartável.

Isso tem de estar na mira
dos responsáveis, porque o
crescimento em quantidade é
como câncer: pode, se não for
tratado, conduzir à morte.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Retrocesso à Participação Social na Câmara
Mandato Coletivo

De alguns anos
para cá, a Câma-
ra Municipal de

Piracicaba recebeu o re-
conhecimento da Con-
troladoria Geral da
União como a primeira
Casa Municipal de Leis
a aderir à Parceria para
Governo Aberto, justamente pela
institucionalização do Programa
Parlamento Aberto, criado pela Re-
solução No 4/2019. O objetivo des-
se programa é estimular e possibi-
litar maior participação dos cida-
dãos nas atividades legislativas e
fiscalização relativas à representa-
ção da Casa de Leis, além de asse-
gurar a transparência e o acesso à
informação pública, a prestação de
contas, a participação mencionada
no trabalho legislativo e o controle
social nas atividades parlamentares.

Além do Par-
lamento Aberto,
a Câmara piraci-
cabana possui
várias iniciati-
vas relevantes,
tais como Câma-
ra Inclusiva, Câ-
mara Sustentá-
ve l ,  Programa
Conheça o Legis-

lativo, Escola Legislativa e La-
boratório de Ideias Legislativas.

Pelo Regimento Interno dessa
Casa de Leis, a Tribuna Popular é
para ser utilizada pelos munícipes
no início das sessões, logo após a
leitura da ordem do dia, por volta
das 19h30, conforme previsto no
artigo 122 do regimento citado.

O Projeto de Resolução No 6/
2022 foi aprovado na 29ª Sessão
da Câmara, realizada no dia 30/
06/2022, e inverte a ordem da pau-
ta das sessões ordinárias, ou seja,

o uso da Tribuna Popular pelos ci-
dadãos ficará no expediente, o que
significa que a população interes-
sada só poderá se manifestar de-
pois das 21h30, dificultando bas-
tante a participação em questão,
bem como o acompanhamento das
respectivas falas por meio dos di-
versos veículos de comunicação.

Atento a esse retrocesso, o
Mandato Coletivo propôs uma
Emenda ao projeto de resolução,
no entanto ela foi rejeitada. Esta
emenda justificava-se pela tenta-
tiva de manter a participação po-
pular em horário próximo às
19h30, via uso da tribuna.

Para nós, a propositura apro-

vada (Projeto de Resolução 6/2022)
dificulta o acesso da população ao
exercício desta prerrogativa, indo
a contrassenso dos princípios da
gestão democrática e da democra-
cia participativa, além de ir na con-
tramão dos princípios do Parlamen-
to Aberto, pois a participação popu-
lar deve ser estimulada e facilitada.

Enfim, fica o seguinte questio-
namento para reflexão: o projeto
de resolução aprovado ontem na
Casa de Leis piracicabana é con-
traditório ao Programa Parlamen-
to Aberto e está de acordo com os
princípios de Governo Aberto?

EM TEMPO: O Mandato Co-
letivo “A Cidade é Sua” posicionou-
se de forma contrária à alteração do
horário para uso da Tribuna Popu-
lar pelos cidadãos piracicabanos.

———
E q u i p e  d e  g a b i n e t e
do Mandato Coletivo
“A Cidade É Sua”

A Emdhap (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habitaci-
onal de Piracicaba) realizou em
maio o mapeamento do uso dos
imóveis do bairro Bosques do Le-
nheiro, para atualização dos con-
tratos referentes às unidades do
local. Agora, os mutuários das ca-
sas que tiveram alteração de uso
das unidades – de residencial para
comercial ou de mista para resi-
dencial - devem procurar a Em-
presa para adequação dos contra-
tos, após receberem notificação.

De acordo com o presidente
da Emdhap, Sergio Chaim, essa
adequação de contratos se faz
necessária para ajustes dos va-
lores e também em cumprimen-
to às exigências do Ministério
Público, conforme expôs o presi-
dente em audiência pública rea-
lizada em 24 de maio de 2022.

Conforme a assessora jurídi-
ca da Emdhap, Vívian Vilela, as
adequações contratuais implicam

na alteração na base de cálculos
das parcelas referentes à aquisi-
ção dos imóveis exclusivamente
para os casos em que as unida-
des tiveram modificações no uso.
“Os valores não são aleatórios.
Existe a base para cálculo, prove-
niente do decreto nº 18.992/21.
No momento da adequação con-
tratual, os valores podem tanto au-
mentar, para quem passou a fazer
uso comercial do local, ou dimi-
nuir, para quem deixou de utilizar
comercialmente”, explicou.

Segundo o diretor adminis-
trativo da Emdhap (Empresa
Municipal de Desenvolvimento
Habitacional de Piracicaba), Jor-
ge Henrique da Silva, a arreca-
dação resultante do pagamento
das parcelas contratuais é dire-
cionada ao Fumhis (Fundo Mu-
nicipal de Habitação de Interes-
se Social), para o desenvolvimen-
to de ações e programas na área
de habitações de interesse social

Divulgação

Mutuários do Bosques do Lenheiro receberão notificação da Emdhap

no município. “Além disso, a
adequação contratual é uma se-
gurança para os comerciantes,
para que funcionem na legalida-
de e possam usufruir dos bene-
fícios para os negócios”, disse.

Quem tiver dúvidas sobre as
adequações contratuais pode en-
trar em contato com a Emdhap,
situada na avenida Cristóvão Co-
lombo, 1900, no Jardim Algodo-
al. O telefone é (19) 3412-2222.

CCCCCONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTONSTITUCIONALISTAAAAA

Vereador acompanha limpeza no entorno de monumento
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) acompanhou nesta ter-
ça-feira (5) os serviços de poda
de árvores, capinação e limpeza
realizada pela Sedema (Secreta-
ria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) , ao entorno do Mo-
numento ao soldado Constituci-
onalista, localizado na Praça
José Bonifácio, na área central.

Os serviços de poda de árvo-
res, capinação da vegetação, lim-
peza geral e lavagem do piso foram
realizados pela Sedema, após soli-
citação do parlamentar ao titular
da pasta, Alex Gama Salvaia.

“Agradeço a atenção do secre-
tário da Sedema, Alex Salvaia pelo
atendimento desta solicitação e
destaco a importância de a Prefei-
tura Municipal realizar os serviços
de manutenção, conservação e res-
tauro dos monumentos históricos.

Este em especial, é tombado pelo
Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracica-
ba), por força do Decreto nº 7.270
de 1996” disse o parlamentar.

HOMENAGEM - No pró-
ximo dia 9, por iniciativa do Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes, órgão da Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral, será realizado um evento em
comemoração aos 90 anos da
Revolução Constitucionalista de
1932. Às 10h, será realizada a
abertura de uma exposição tem-
porária nas dependências do Mu-
seu, utilizando peças do próprio
acervo, frutos de doações de ex-
combatentes ou familiares destes.

Em seguida, haverá um ato
cívico em homenagem a todos
os homens e mulheres que luta-
ram para que nosso país alcan-

çasse uma Constituição mais
justa e igualitária, onde ocorre-
rá um desfile cívico que sairá do

Museu, seguido até o Monumen-
to ao Soldado Constitucionalis-
ta, na Praça José Bonifácio.

Trevisan Jr. acompanha os serviços realizados pela Sedema

Divulgação

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), na tarde desta terça-
feira (05), acompanhou uma
equipe da Secretaria Municipal
de Obras (Semob) em uma ope-
ração tapa-buraco realizada na
rotatória da avenida Luciano
Guidotti com a rua Sebastião
Salgado, no bairro Higienópolis.

A manutenção da via já foi
tema da indicação 1943/2022,
protocolada por Gustavo Pom-
peo no dia 29/06/2022 no siste-
ma integrado Siave, solicitando
a manutenção da rua, que apre-
sentava buracos e ondulações
que causavam transtornos aos
munícipes que faziam a utilização
da via. "Seria necessária a realiza-
ção da obra para que a via fique
mais acessível evitando transtor-
nos e acidentes na região”, trou-
xe o vereador no documento.

Gustavo comentou que, como
motoboy de profissão, acaba rece-
bendo muitas demandas em seu
gabinete de manutenção viária,
pois a categoria que ele representa
necessita de um asfalto de quali-
dade para desenvolver suas ativi-
dades profissionais com mais se-
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Vereador acompanha
operação tapa-buraco

Divulgação

A manutenção do local está sendo realizada com a ajuda
de um caminhão térmico de recortes dos buracos

gurança, comentou o parlamen-
tar, que frisou que “essas manu-
tenções são necessárias e de extre-
ma importância para garantir pri-
meiramente um trânsito mais se-
guro para todos, evitando aciden-
tes e transtorno a toda população”.

Conforme verificou o verea-
dor, a manutenção do local está
sendo realizada com a ajuda de um
caminhão térmico de recortes dos
buracos com o intuito de trazer
maior durabilidade aos reparos. O
novo procedimento foi apresentado
em detalhes ao vereador durante
reunião, na semana passada, com o
secretário municipal de Obras, Paulo
Sérgio Ferreira da Silva, que afir-
mou que a intenção é diminuir a
quantidade de vezes que a equipe
precisa voltar ao mesmo local para
fazer a realização dos reparos,
como era feito anteriormente.

Gustavo afirmou que está
acompanhando e continuará a
acompanhar as equipes para sa-
ber se os serviços que estão sendo
realizados atenderão às expectati-
vas do secretário e da população,
que “merece um asfalto de quali-
dade”, reforçou o parlamentar.
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Museu comemora 65 anos com
exposição itinerante nos CEDs

Em comemoração aos 65
anos, o Museu Prudente de Mo-
raes realiza exposição itinerante
nos Centros de Educação Digital
(CED). A mostra, intitulada Mu-
seu Prudente de Moraes: 65 Anos
de História, é uma parceria entre
a Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac) e Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME), e vai
chegar aos 14 polos dos CEDs. Os
primeiros espaços que recebem a
mostra – de 04/07 a 27/08 – são
os CEDs dos bairros Jardim Gil-
da, Jardim Tóquio e 1º de Maio.

A mostra é composta por ban-
ners que retratam a trajetória do
Museu, além de suas ações edu-
cativas e culturais. O objetivo é le-
var informações da história do
Museu, que foi a casa do primei-
ro presidente civil do Brasil, para
todas as regiões da cidade, que
são atendidas pelos polos dos
Centros Digitais, além da própria
sede da Secretaria de Educação.

“O Museu Prudente de Mo-
raes tem objetivo da interface da
função social na sua vitalidade
de criar experiências educacio-
nais do conhecimento histórico,
contribuindo na interação com
o público escolar, familiares e
da sociedade que frequentam o
uso dos Centros Digitais”, ex-

plica a diretora do Museu, Éri-
ca Fernanda Stocco Frasson.

HISTÓRIA - Um dos mu-
seus mais antigos do gênero no
Estado de São Paulo, o Museu His-
tórico e Pedagógico Prudente de
Moraes, desde sua inauguração, em
1957, está instalado na antiga resi-
dência do primeiro Presidente Ci-
vil da República, Prudente de Mo-
raes, local onde residiu e advogou.

Dedicado a valorizar e di-
fundir a história, cultura e iden-
tidade locais, o espaço oferece à
população uma exposição per-
manente que mescla memória e
tecnologia, e permite visualizar
a vida política e privada do pa-
trono, além de curiosidades so-
bre a urbanização de Piracicaba.

SERVIÇO
Exposição Itinerante Museu
Prudente de Moraes: 65 Anos
de História. De 04/07 a 27/08,
nos Centros de Educação Di-
gital dos bairros Jardim Gil-
da, Jardim Tóquio e 1º de
Maio. Entrada gratuita. Rua
Santo Antônio, 641, Centro, Pi-
racicaba, telefone 3422-3069.
A lista completa dos CEDs po-
dem ser acessadas em
educacao.piracicaba.sp.gov.br/
horario-de-funcionamento-
dos-centros-digitais-ceds/
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Audiência debate revitalização
da Praça José Bonifácio
Solicitada pelo vereador Laércio Trevisan Jr. (PL), audiência será realizada na
tarde desta quarta (6), às 16h, no Plenário da Câmara Municipal de Piracicaba
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Acompanhamento nutricional é
essencial no controle do câncer

Alimentar-se bem, com a in-
gestão diária dos nutrientes neces-
sários ao organismo, sempre foi
uma das ferramentas mais impor-
tantes contra a maioria das doen-
ças que assolam a humanidade; e
não seria diferente com o câncer.

Segundo a nutricionista
Maiara Aparecida de Souza, do
CECAN- Centro do Câncer da
Santa Casa de Piracicaba, o acom-
panhamento nutricional é essen-
cial para auxiliar na recuperação
ou manutenção do estado nutri-
cional do paciente portador de
câncer, contribuindo para a me-
lhor tolerância ao tratamento e
para sua melhor qualidade de vida.

“Também orientamos sobre o
manejo da alimentação frente aos
possíveis eventos adversos ao tra-
tamento, com o objetivo de escla-
recer o impacto da nutrição e ten-
tar prevenir as possíveis compli-
cações associadas à má nutrição”,
disse a nutricionista.  Segundo ela,
com alimentação adequada é pos-
sível melhorar a tolerância ao tra-
tamento proposto, reduzir compli-
cações de morbimortalidade e
melhorar a qualidade de vida.

Maiara explica que geralmen-
te, a desnutrição nesses pacientes
decorre da redução na ingestão de
alimentos, das alterações metabó-
licas provocadas pelo tumor e do
aumento da demanda calórica para
crescimento do tumor. Desta for-
ma, a desnutrição em indivíduos
com câncer é muito freqüente, de-
vido inclusive à redução do apeti-

Divulgação

As consultas são realizadas de maneira individualizada,
com ênfase nas especificidades de cada paciente

te, a dificuldades mecânicas para
mastigar e deglutir alimentos, aos
efeitos colaterais do tratamento
e ao jejum prolongado para exa-
mes pré ou pós-operatórios.

“A prevalência de desnutrição
pode variar entre 30% e 80%, de-
pendendo do tipo do tumor, sen-
do grave em 15% dos doentes que
apresentam perda de peso habitu-
al maior do que 10% em seis me-
ses”, esclareceu lembrando que,
frequentemente, a perda de peso
não intencional é o primeiro sin-
toma e precede o diagnóstico.

Maiara explica que, no CE-
CAN, a terapia nutricional (TN) é
um trabalho em equipe e começa
quando o médico oncologista en-
caminha o paciente para a nutri-
cionista, com a proposta de pre-
venir ou reverter o declínio do es-
tado nutricional, de forma a evi-
tar a progressão da doença. “A
indicação da TN deve seguir cri-
térios que visem à individualida-
de do paciente, ao estado nutrici-
onal, ao estágio da doença, aos
efeitos do tratamento e à função
gastrointestinal”, observou.

Os atendimentos acontecem em
dois dias na semana, quando cerca
de 16 pacientes passam por consul-
ta nutricional, tendo-se como prio-
ridade aqueles que se encontram em
estado mais crítico, com perda pon-
deral importante. As consultas são
realizadas de maneira individuali-
zada, com ênfase nas especificida-
des de cada paciente para recupe-
rar ou manter o estado nutricional.

Com o objetivo de discutir
ações voltadas à manutenção e re-
vitalização da Praça José Bonifá-
cio, a Câmara Municipal de Piraci-
caba promove, na tarde desta quar-
ta-feira (6), no plenário "Francisco
Antônio Coelho", audiência pública
com a presença de diversos repre-
sentantes do Executivo municipal.

Proposta por Laércio Trevi-
san Jr. (PL) por meio do reque-
rimento 466/2022, a audiência
abordará as atuais e as novas
ações na praça por parte da Pre-
feitura, a manutenção, conser-
vação e revitalização total do es-

paço, o atendimento e encami-
nhamento dos moradores em si-
tuação de rua, o comércio infor-
mal e possibilidades de incremen-
tos na segurança pública do local.

Também devem ser analisadas
durante o evento a "viabilidade de
abertura de via pública (continua-
ção da Rua São José); viabilidade
de implantação de novo bolsão de
estacionamento em frente ao Pou-
patempo; manutenção e revitali-
zação dos monumentos históricos"
e outros assuntos pertinentes.

Estão convocados para a
audiência pública os secretários

municipais de Defesa do Meio
Ambiente, de Governo; de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo; de Obras; de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes; de Assistência e Desen-
volvimento Social e o Comandan-
te da Guarda Civil Municipal.

Laércio Trevisan Jr. também
solicita no requerimento que ense-
jou a audiência que sejam convi-
dados, além do prefeito Luciano Al-
meida (União Brasil), representan-
tes da Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba), do CDL
(Clube dos Dirigentes Lojistas de

Piracicaba); do Sincomercio (Sindi-
cato dos Comerciantes de Piracica-
ba); do Codepac (Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Cultural de Pira-
cicaba); da OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil - 8ª Subseção Pira-
cicaba) e do IHGP (Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracicaba).

O evento é aberto à popula-
ção e será transmitido ao vivo
pela TV Câmara Piracicaba nos
canais11.3 UHF, 4 da Net/Claro
e 9 da Vivo. A população também
poderá acompanhar a audiência
pelo YouTube e Facebook da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Divulgação de estudos aumentam conscientização sobre saneamento
Desde 2014, quando Piraci-

caba atingiu a universalização do
saneamento, a cidade figura
como destaque em importantes
rankings do setor, como o do Ins-
tituto Trata Brasil, realizado em
parceria com a GO Associados,
que avalia as 100 maiores cida-
des do país a partir de dados do
Sistema Nacional de Informações
sobre Saneamento (SNIS), publi-
cados pelo Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR).

O Ranking do Saneamento
Trata Brasil leva em conta o nível
de atendimento em abastecimen-
to de água, coleta e tratamento
do esgoto, focado no que estabe-
lece o Marco Legal do Saneamen-
to Básico. Além disso, avalia a efi-
ciência da prestação do serviço.

“A universalização foi possível
a partir de um aporte financeiro
relevante e de eficiência da Miran-
te, que possibilitou obras importan-
tes, com destaque para a constru-
ção da ETE Bela Vista”, afirma a
diretora presidente da Mirante, Sil-
via Leticia Tesseroli. Segundo ela,
a comparação demonstrada pelos
rankings de saneamento é impor-
tante para ampliar o conhecimento
da população sobre o tema, demons-
trar que é possível elevar o nível des-
ses serviços tão benéficos para saú-
de e meio ambiente, destacar os
melhores municípios, entre eles Pi-
racicaba, para que sirvam de refe-
rência e inspiração para que outros
avancem nessa direção. “Quanto
mais informação, mais a popula-
ção tem subsídios para cobrar pela
melhoria desses serviços. E nosso
país ainda é muito carente na área
de saneamento”, reitera Silvia.

ETE Bela Vista possibilitou a universalização do saneamento na cidade

Divulgação

MARCO LEGAL - O Marco
do Saneamento Básico no Brasil,
sancionado em julho de 2020, tem
como meta garantir que, até 2033,
99% da população tenha acesso à
água potável e 90% ao tratamento
e à coleta de esgoto. Atualmente,
35 milhões de brasileiros não têm
acesso à água tratada e mais de
100 milhões não contam com
serviços de coleta de esgoto.

Para alcançar a universaliza-
ção do saneamento básico até
2033, o país terá muitos desafios
a serem cumpridos, com expecta-
tiva de mudanças nos indicado-
res negativos de alguns dos mu-
nicípios que figuram nas últimas
posição do Ranking, o que traz
expectativas de um futuro melhor.
No setor, existem contratos recen-
tes e novos projetos sendo estru-
turados com a previsão de alcan-
çar as metas do Marco Legal. “Mi-
rante faz parte da maior empresa
privada de saneamento do país, a
Aegea Saneamento, que vem se
expandindo rapidamente e atua
em 154 municípios brasileiros. Esse
é um exemplo de que há realmen-
te uma mobilização de entes pú-
blicos e privados para que no mí-
nimo 99% da população brasilei-
ra tenha acesso à água potável e
90%, ao tratamento e coleta de
esgoto até 2033”, comenta Silvia.

TRATA BRASIL - De acor-
do com o economista Pedro Scazu-
fca, da GO Associados, em entre-
vista à Revista Trata Brasil, para a
elaboração do Ranking, os indica-
dores são divididos em três gran-
des grupos. O grupo principal está
relacionado ao nível de atendimen-
to em abastecimento de água, cole-

ta e tratamento do esgoto, consi-
derando tanto o indicador total,
como também o urbano. “Este gru-
po contém o maior peso para ava-
liação da ‘nota’ para ranquear os
municípios. Para atribuição das
notas é levado em consideração o
que está estabelecido no Marco Le-
gal do Saneamento Básico, assim
o estudo considera que o municí-
pio receba nota máxima caso ele
alcance o atendimento de 99% em
água e 90% em coleta e tratamen-
to de esgoto”, explica Pedro.

Uma vez que os indicadores
de atendimento de água e esgota-
mento sanitário ainda são precári-
os em boa parte das cidades, en-
tende-se que é importante avaliar
também a melhoria do saneamen-
to nos municípios. “Assim, há um
grupo de indicadores que avalia o
quanto está sendo investido e
como está a evolução dos municí-
pios para alcançar a universaliza-
ção dos serviços básicos ao longo

dos anos”, diz. Além disso, avalia-
se a eficiência da prestação do ser-
viço. Infelizmente, no país ainda
existe uma grande ineficiência para
com os serviços de saneamento.

“A título de exemplo, cada
100 litros de água que são pro-
duzidos 40 litros são desperdiça-
dos, de acordo com o indicador
de perdas de água. Consideran-
do esses três grupos de indicado-
res (nível de atendimento, melho-
ria do atendimento e nível de efi-
ciência), é atribuída uma nota
para cada município, a fim de
chegar em uma ponderação total
a partir da análise dos indicado-
res”, afirma o economista.

O SNIS é abastecido por in-
dicadores e informações que são
fornecidos pelos prestadores de
serviços ou pelos municípios; es-
ses dados são chamados de au-
todeclarados, ou seja, informa-
ções que o prestador ou municí-
pio dispõe e fornece para o SNIS.

Na manhã desta terça-fei-
ra (5) o vereador Gustavo Pom-
peo (AVANTE) participou da
formatura dos alunos do 5°
ano da Escola Municipal Pro-
fessora Wilma Leone Dal Poget-
to, no bairro Jupiá, que integra-
ram o Programa Guarda Civil
Educação é Prevenção (GCEP).

A solenidade aconteceu na
quadra poliesportiva da escola
e teve a participação do Prefei-
to Luciano Almeida (União
Brasil), do secretário municipal
de Educação, Bruno Roza, do
Comandante da Guarda Civil,
Sidney Miguel da Silva Nunes,
e do Subinspetor da Guarda
Civil Narzi Alves Novaes.

Também estiveram presen-
tes na formatura a diretora da
unidade escolar, Cristiane Mar-
tie Campos de Godoy, a coorde-
nadora da escola, Savia Maria
Coimbra, o Conselheiro Tutelar
Victor Antônio Salvador.

A solenidade foi conduzida
pela Guarda Civil (GC) Alice Silva
Romualdo, atual responsável pelo
pelotão da ronda escolar em con-
junto com as GCs Tatiane Souza
Querubino de Oliveira e Luciane
Cristina Silva Tovar. Alice, além
de conduzir a solenidade, cha-
mou as crianças e autoridades
para participarem de uma roda
da dança ao som da banda da

Guarda Civil Municipal, para
alegrar ainda mais o evento.

Gustavo, que participou de
toda a solenidade, falou sobre a
importância dos alunos ouvi-
rem as pessoas certas: "é impor-
tante ouvir essas pessoas para
que vocês sigam o caminho cor-
reto, longe das drogas, evitan-
do praticar o bullying e outras
ações prejudiciais à saúde de
vocês" completou Pompeo, que
relembrou quando fez parte de
ações como esta quando aluno
na região do Mario Dedine.

O Comandante Nunes frisou
a importância do programa para
os alunos, não somente nesta es-
cola, mas em todas as unidades
da rede, "pois os assuntos trata-
dos no programa preparam os alu-
nos para a realidade do dia a dia,
preparam eles a evitar situações
que podem ser prejudiciais ao seu
próprio futuro" completo Nunes.

Durante a solenidade, o
Prefeito Luciano falou da impor-
tância da proximidade do Exe-
cutivo com as escolas: "esse pro-
grama forma alunos para serem
multiplicadores do ensino e é as-
sim que transformamos não so-
mente vida de vocês, mas a de to-
dos em sua volta e damos assim a
oportunidade de formarmos uma
nova sociedade", completou.

Já a Diretora Cristiane fez

um pedido para que o programa
se estendesse aos alunos de ou-
tros anos e disse: "seria muito
interessante que o programa fos-
se estendido para os alunos do
quarto ano, afinal, tem tanta
qualidade que poderíamos aben-
çoar a vida de mais crianças.
Pois os alunos do quinto ano,
logo passarão para uma nova
esfera, novos desafios e esse pre-
paro é de extrema importância
para o desenvolvimento desses
alunos", acrescentou a diretora.

Durante a solenidade, o
Programa GCEP fez o encerra-
mento oficial do primeiro se-

GCEPGCEPGCEPGCEPGCEP

Vereador participa da formatura em Escola Municipal no Jupiá

mestre de trabalho, que atendeu
outras quatro escolas munici-
pais: Professor Carlos Sodero,
Professora Antônia Benedita Eu-
gênio, Antônia Jesuina Camillo
Pipa e Professor Adolfo Basile.

No próximo semestre o pro-
grama deve ser estendido às Es-
colas Municipais Prof. Décio Mi-
glioranza, Prof.ª Tercilia Berna-
dete Sanches Costa, Geraldo Ber-
nardino, Wilson Guidotti e Pro-
fessor Santo Granuzzio. Ao todo
o GCEP atenderá em média 800
alunos da rede tratando sobre
diversos assuntos do cotidiano,
educando para prevenir.

Divulgação

Gustavo Pompeo compareceu à formatura de alunos do 5º ano
da E.M. Profa. Wilma Leone Dal Pogetto que participam do
Programa Guarda Civil Educação é Prevenção (GCEP)

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

PP apresenta pré-candidatura de
Gilmar Rotta a deputado federal

Piracicabano, 55 anos, há
30 na vida pública, músico, for-
mado em matemática com espe-
cialização em gestão pública pela
Unicamp. Três mandatos como
vereador, dois como presidente
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, um como do Parlamento
Metropolitano, estando a frente
de 24 legislativos municipais.

Com este perfil, Gilmar Rot-
ta (PP) é apresentado hoje, 6, pelo
Progressistas, como potencial al-
ternativa à liderança regional na
Câmara dos Deputados em Bra-
sília, por Piracicaba e pela Re-
gião Metropolitana. O lança-
mento da pré-candidatura será
às 18 horas, no Teatro Municipal.

Com trajetória política inicia-
da ainda nos anos 80, como fun-
cionário da Câmara de Piracica-
ba, Gilmar Rotta dividiu a carrei-
ra de músico de bandas de baile –
ele tocava tuba de vara – e os es-
tudos para tornar-se professor. O
Legislativo, no entanto, falou mais
alto e o envolvimento com as ati-
vidades parlamentares começou a
tomar mais o seu tempo. Numa
época em que a Câmara sequer ti-
nha assessores, Gilmar foi o pri-
meiro a dar assistência a todos os
vereadores e também à gestão ad-
ministrativa. Implantou a infor-
mática na Casa e assessorou o
Cedecon, órgão anterior ao Pro-
con, que era ligado à Câmara e
atuava na defesa do consumidor.

Nas eleições seguintes ao fale-
cimento do ex-vereador Walter Fer-
reira da Silva, o Pira, do qual era
chefe de gabinete, Gilmar foi esti-
mulado pelos colegas assessores,
que o acompanham até hoje, a con-
correr. Eleito na primeira disputa,
definiu como foco a intermediação
entre o cidadão e os serviços públi-
cos, principalmente na área da saú-
de, aproveitando a experiência que
adquiriu como gestor da Pasta no
governo de José Machado, junto ao
secretário de saúde, João Pauli (PV).

Sua atuação política envolveu
também o fortalecimento das co-
munidades da zona rural, levando
serviços públicos às localidades dis-
tantes, como Anhumas, Pau Quei-
mado, Nova Suiça, Serrote, Pau
D’Alho e Pau D’Alhinho. No se-
gundo mandato de vereador, in-
tensificou as demandas para saú-
de em nível nacional, conseguindo
junto ao Ministério da Saúde dois
aumentos para os recursos do SUS,
totalizando R$ 20 milhões. Ainda
em Brasília, conseguiu recursos
para como máquinas e equipamen-
tos também para a área da saúde e
agricultura, entre eles, o que garan-
tiu a continuidade do programa de
residência médica de Piracicaba,
beneficiando, não só a cidade, mas
toda a região metropolitana.

No último ano, Gilmar Rotta
fortaleceu a atuação junto às cida-
des da região metropolitana que,
elevada da condução de aglomera-
do a quase um ano, ainda depende
que o governo estadual cumpra pre-
visões da lei, ainda não regulamen-
tada, como a Agência de Desenvol-
vimento da Região Metropolitana de
Piracicaba. À frente do Parlamento
Metropolitano, junto com 120 vere-
adores das 24 cidades, obteve avan-
ços como o funcionamento quase na
totalidade do Hospital Regional, com
liberação de recursos e realização
de chamamento de profissionais, e
o compromisso do governador Ro-
drigo Garcia (PSDB) em rever o re-
ajuste das tarifas de pedágio nas
praças que atendem a região.

Na pauta de Gilmar Rotta e
do Progressistas durante a pré-
campanha, estão o desenvolvi-
mento regional, permeado pela
proposta de transformação da
Região Metropolitana de Piracica-
ba em um vale de fomento à eco-
nomia de baixo carbono, o forta-
lecimento do SUS e a integração
regional como forma de melhorar a
economia e a qualidade de vida dos
moradores de Piracicaba e região.
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Prefeitura inicia obra para
restaurar margem do ribeirão
Intervenção é necessária devido à erosão na margem esquerda do ribeirão

TTTTTORRINHAORRINHAORRINHAORRINHAORRINHA

Bebel garante veículo para
e se reúne com lideranças

Através de emenda parla-
mentar do seu mandato popu-
lar, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acaba de desti-
nar recursos para aquisição de
um veículo para o Conselho Tu-
telar do município. A própria
deputada este na cidade, na tar-
de desta última segunda-feira,
04 de julho, para dar a notícia,
quando se reuniu com diversas
lideranças de Torrinha, além de
professores, na Casa de Cultura.

No evento, organizado pela lí-
der Ana Paula Correia, participa-
ram a vice-prefeita,  Rose Vasse-
llo, assim como  a primeira dama,
Érika Cristina Fernandes, esposa

Divulgação

Participantes do encontro com a deputada Professora Bebel

do prefeito Renê José Blumer;
além da secretária municipal de
Educação, Taís Temporim de Al-
meida; a supervisora de Ensino,
Voluze Raquel Bacaxige Crecca,  e
a secretária municipal de Turis-
mo e Cultura, Ana Maria Polizel.

Bebel tem percorrido tanto di-
versas cidades do Estado, assim
como da região para prestar con-
tas do seu mandato e falar dos de-
safios que Foi uma tarde muita rica
em que falamos da importância da
educação e das eleições deste ano,
quando temos a grande chance de
elegermos Lula presidente do Bra-
sil, e o professor Fernando Had-
dad, governador de São Paulo.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras (Semob), iniciou a conten-
ção de erosão da margem esquer-
da do Ribeirão do Enxofre, no tre-
cho da avenida Profº Demóstenes
Santos Correa, na altura do núme-
ro, 118, no Jardim Conceição.

A obra será feita de forma
emergencial para evitar que a
erosão aumente e prejudique a
via, necessitando de interdição
total. A previsão de finalização é
até o fim do mês de setembro.

Para conter a erosão, a obra
consiste na construção de um muro
de gabião (espécie de muro de pe-
dra ensacada em malha metálica
que segura a encosta) em aproxi-
madamente 15 metros de extensão
da margem do ribeirão na avenida
Profº Demóstenes Santos Correa.

Justino Lucente

Local para entrada da máquina já está limpo

A equipe da empresa já reali-
zou a limpeza do local para facilitar
a entrada da máquina. As pedras
para a construção do muro de ga-
bião também já chegaram ao local.

A empresa Engesec Constru-
ções Eireli é a responsável pela
obra. O investimento é de R$
802.505,26, com recursos do Fi-
nisa (Financiamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento), da Caixa.

A margem do ribeirão nes-
te ponto é muito próxima à guia
da avenida. No final de 2021, a
Secretaria Municipal de Obras
(Semob) havia realizado serviço
paliativo para tentar conter a
erosão no local. Mas com as for-
tes chuvas do início do ano e o
consequente aumento do volu-
me de água no ribeirão, o pro-
cesso de erosão se intensificou.
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Artistas homenageiam
a cultura afro-brasileira

Paulo Fortunato

Projeto Saberes no Pé do Tambu ressalta tradições

Como encerramento do proje-
to “Saberes no Pé do Tambu”, acon-
tece nesta quarta (6), às 19h30, “Live
Show” em que diferentes artistas
prestam homenagem ao Batuque
de Umbigada e à cultura afro-bra-
sileira. A transmissão acontece no
canal do Youtube da Casa de Batu-
queiro (https://www.youtube.
com/c/CasadeBatuqueiro).

O projeto “Saberes no Pé do
Tambu” é financiado pelo ProAC
direto, por meio da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa do
Governo do Estado de São Paulo.

No “Live show" serão interpre-
tadas músicas que dialogam com o

universo rítmico ancestral da
Caiumba (também chamada de
Batuque de Umbigada ou Tambu)
e composições que assumem dife-
rentes texturas e sonoridades. Par-
ticipam Elaine Teotonio, Juca Fer-
reira, Marina Costa, Luana Iris,
Ilcei Miriam, T Kçula, Andreia Mar-
tins, Milena Saes, Thomas Bas-
tos e batuqueiros de Piracicaba.

SERVIÇO
Mais informações sobre o
projeto “Saberes no Pé do
Tambu” podem ser conferi-
das no Instagram: @casade-
batuqueiro e @etcprodutora
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Semob coloca cascalho
em ruas do bairro

Após moradores procurarem
seu gabinete, o vereador Gilmar Rot-
ta (PP) teve o ofício 370/2022 aten-
dido, através do qual solicitou à Se-
cretaria Municipal de Obras (Semob)
a passagem de máquina e colocação
de cascalho na Rua Luís Bergamas-
co, no bairro Chácara São Jorge.

A obra foi realizada pela Se-
mob na manhã desta segunda-fei-
ra (4) e contemplou também a Rua
Flávio Ruhnke. Segundo os mo-
radores do bairro, as ruas esta-

vam intransitáveis, cheias de bu-
racos e valetas, impedindo que eles
entrassem e saíssem de suas pro-
priedades, causando transtornos
e prejuízos financeiros aos moto-
ristas, pelos danos aos veículos.

Com a solicitação atendida,
a secretaria concluiu a passa-
gem da máquina em toda a ex-
tensão da Rua Luís Bergamasco
e Rua Flávio Ruhnke, trazendo
novamente segurança aos mora-
dores e motoristas da região.

Divulgação

Intervenção atende solicitação encaminhada por Gilmar Rotta (PP)

Com objetivo de conscientizar
as novas gerações sobre os malefí-
cios do tabaco, bem como estimu-
lar a criatividade e as habilidades
artísticas dos jovens, no último dia
30 aconteceu a solenidade de Pre-
miação do 2° Concurso Cultural
Paradas pro Sucesso. O evento foi
realizado na APM (Associação
Paulista de Medicina) e contou com
os 13 estudantes vencedores da
edição, bem como familiares, edu-
cadores e autoridades locais.

O projeto antitabagista tem o
apoio da Diretoria de Ensino Regi-
onal de Piracicaba, Semac (Secre-
taria Municipal de Ação Cultural),
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), entre ou-
tros parceiros. Estiveram na entre-
ga o secretário de Saúde, Filemon
Silvano; o oficial de justiça, Mário
Neto; o ex-prefeito Barjas Negri; o
representante do secretário Adol-
pho Queiroz, da Semac, Ezio Pesa-
ro; e a representante do dirigente
de ensino Fábio Negreiros, da Di-
retoria Regional de Ensino, Elay-
ne Batista Siqueira Brancalion.

“A premiação do 2° Concurso
Cultural foi um momento muito
especial para todos. Só temos a
agradecer a cada um que apoia o
nosso projeto, permitindo que mais
e mais pessoas tenham informações
para adotar hábitos de vida sau-

CCCCCONCURSOONCURSOONCURSOONCURSOONCURSO

“Paradas pro Sucesso” anuncia os vencedores
dáveis. O Dia Mundial Contra o
Tabaco (31 de maio) já passou, mas
a nossa jornada de conscientiza-
ção continua todos os dias”, desta-
cou a cardiologista Juliana Barbo-
sa Previtalli, criadora e organiza-
dora do Paradas pro Sucesso.

Os estudantes receberam como
premiação vouchers da Livraria
Jota Portes; Livraria Estação Cul-
tural; Libral Art Papelaria; bem
como bolsas de estudos da Escola
de Música Oficina do Cantar; Esco-
la de Desenho Canva; Escola de
Desenho Visuart; Escola de Música
Momento Musical; Escola Vocal.
Também apoiaram o evento com
premiações e presentes o Instituto
Ana Hickmann, Academia Medley
de Natação; Atelier de Artes Luísa
Libardi, Frutagurt, Mamãe Surtô e
Patrícia Galani Ateliê de Mimo.

VENCEDORES - Os estudan-
tes do Ensino Fundamental e Mé-
dio de escolas públicas e privadas
foram separados em três categori-
as, divididas por ano escolar. O con-
curso ainda contou com três moda-
lidades: desenho, frase e vídeo.

Na Categoria 1 (anos inici-
ais do Ensino Fundamental) a
vencedora das modalidades Fra-
se e Desenho foi a estudante do
3° ano do Liceu Terras do Enge-
nho, Olívia Machado Ramos.

Na Categoria 2 (Ensino Fun-
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Vinicius Marchese estreia quadro “Traduzindo a Política”
Estreou no canal do You-

tube, do pré-candidato a depu-
tado federal por São Paulo, Vi-
nicius Marchese,  o quadro
“Traduzindo a Política”.

O quadro nasce em um mo-
mento no Brasil, onde é cada vez
mais necessário falar de política com
uma linguagem simples e objetiva,
aproximando as pessoas parao
universo político. “A ideia desse
quadro é justamente falar de polí-
tica de uma maneira clara e real-
mente traduzir diversas questões
do campo político, que muitas ve-
zes parecem difíceis, para que as
pessoas possam compreender mais
sobre o assunto”, disse Vinicius.

No primeiro episódio, Vini-
cius recebeu o CEO da Quaest
Pesquisa, Felipe Nunes, em
uma conversa muito interes-
sante sobre como funcionam as
pesquisas eleitorais. “O primei-

ro episódio está imperdível. Foi
uma conversa muito enrique-
cedora sobre pesquisas eleito-
rais, como elas funcionam e
como impactam na percepção po-
lítica das pessoas, para tomarem
decisões de voto”, comentou.

Mas afinal, como funcio-
nam essas pesquisas eleitorais?

“Pesquisa é um trabalho de
ciência. A gente quando vai a
campo fazer pesquisa, nós não
sabemos qual será o resultado.
E essa é a beleza da coisa. Pes-
quisa de opinião faz parte de um
tipo de análise chamada
survey;nós trouxemos para o
Brasil, uma maneira de fazer
pesquisa que combina dois ele-
mentos: o primeiro é o rigor cien-
tifico necessário, que é sortear as
cidades brasileiras onde a pes-
quisa vai ser feita e sorteamos
os bairros em que será realiza-

Reprodução/Internet

da, isso nos dáuma boa amostra
representativa do eleitorado”,
disse Felipe Nunes ao programa.

A continuidade dessa entre-
vista, você encontra no Canal do
Youtube do Vinicius Marchese. E o
segundo episódio da série “Tradu-
zindo a Política” recebe o pré-can-
didato ao Governo de São Paulo,

Felício Ramuth, que abordará o
tema de cidades inteligentes no
Brasil. Para mais conhecimento
sobre esse e outros temas, acesse
o canal do Vincius Marchese e fi-
que atualizado das questões mais
relevantes do universo político.
Acesse: https://www.youtube.
com/watch?v=10yyZST1Aeg

damental - 6° ao 9° ano) os ga-
nhadores da modalidade Desenho
foram: 1°lugar para Julia Hermi-
one (8º ano - E.E. Dr. Prudente);
2° lugar para Yasmin Caroline
Souza Vieira (9º ano - E.E. Helio
Nehring); e 3° lugar para Miguel
Angelo Landin San Juan (7º ano
- E.E. Helio Nehring). Nesta mes-
ma modalidade, na Categoria 3
(Ensino Médio), os ganhadores
foram: 1° lugar para Thiago Mar-
celino Scorpin (2° ano - E.E. Sud
Menucci); 2° lugar para Micael
Grella Satolo (Centro Educacional
SESI 165); e 3° lugar para  Christo-
pher G. Oliveira Gonçalves (1ª ano
- E.E. Dr. Samuel de Castro Neves).

Na modalidade Frase, as ven-
cedoras da Categoria 2 (Ensino
Fundamental - 6° ao 9° ano) fo-
ram as adolescentes do 9° ano: 1°
lugar para Bruna de Souza Vizen-
tim (E.E. João Guidotti); 2° lugar
para Ana Mascarenhas Barros
(E.E. Jorge Coury); e 3° lugar para
Giovanna Ruiz de Almeida (E.E.
Dr. Jorge Coury). Da Categoria 3
(Ensino Médio) foram ganhado-
res: 1° lugar para Bruna Ramos
(3° ano - E.E. Prof. Dr. João Chia-
rini); 2° lugar para Luiz Fernan-
do Gomes da Silva (2° ano - E.E.
Prof. Dr. João Chiarini); e 3° lu-
gar para Sandro Muniz dos San-
tos (3° ano - E.E. Edson Rontani).

Na modalidade Vídeo, foram
vencedores os alunos da Catego-
ria 2 (Ensino Fundamental - 6º
ano 9º ano): 1° lugar para Melo-
dy S. Oliveira (7º ano - E.E. Pro-
fessor Francisco Mariano da Cos-
ta); 2° lugar para Eric M. Santos
Gomes (9º ano -  E.E. Professor
Manasses Ephrain Pereira); e 3°
lugar para Guilherme Carmo de
Oliveira (9º ano -  E.E. Professor
Manasses Ephrain Pereira).

Já a escola vencedora desta
segunda edição do concurso foi a
Escola Estadual Dr. Prudente, sob
a direação de Christina Negro.

PROGRAMAÇÃO - O ob-
jetivo do Paradas pro Sucesso é
realizar exposições com os tra-
balhos dos estudantes. Elas de-
vem acontecer especialmente no
segundo semestre. “Também ins-
crevemos desenhos no Salão de
Humor de Piracicaba e no Salão-
zinho de Humor. Estamos
aguardando ansiosos pelo resul-
tado da seleção”, relatou Julia-
na. Ela ainda revelou que o pro-
jeto tem programado para 15 de
fevereiro de 2023 um show no Te-
atro Municipal Dr. Losso Neto.

Para acompanhar a programa-
ção, basta seguir o projeto nas re-
des sociais: www.instagram.com/
paradasprosucesso ou www.
facebook.com/paradasprosucesso.
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Ato pede o fim do assédio moral e sexual
Mobilização foi motivada após denúncias de que o então presidente da Caixa, Pedro Guimarães, assediou sexualmente funcionárias do banco

Diretores do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
(SindBan) realizaram ontem pela
manhã, 5, ato pelo fim do assédio
moral e sexual no ambiente de tra-
balho, em particular na categoria
bancária. Realizado na frente da
agência da Caixa Econômica Fede-
ral da praça José Bonifácio, a ma-
nifestação teve a participação dos
sindicatos dos Servidores Munici-
pais de Piracicaba e Região, dos
Trabalhadores em Movimentação
de Cargas e do Sindicato dos Em-
pregados em Empresas de Asseio e
Conservação e Trabalhadores na
Limpeza Urbana e Áreas Verdes de
Piracicaba e Região (Siemaco).

MOTIVAÇÃO – A denúncia
vinda a público no dia 28/6, de que
o então presidente da Caixa, Pedro
Guimarães, assedia sexualmente
funcionárias do banco chocou a ca-
tegoria e a sociedade. O portal Me-
trópoles traz ainda novos casos de
assédio moral, revelando abuso de
poder, com atitudes de intimidação,
inclusive contra altos funcionários
e integrantes da direção do banco.

“Infelizmente, os casos de as-
sédio moral e sexual não aconte-
cem apenas da Caixa. Nossa pes-
quisa anual Perfil Bancário apon-
ta que 15% da categoria já sofreu
assédio moral. Além disso, a qua-
se dois anos um gerente da nossa
base foi demitido depois de apu-
ração de assédio sexual a cinco
colegas de trabalho. É contra
tudo isso que temos que lutar.
Local de trabalho tem que ser se-
guro para todos e todas”, avalia
Angela Ulices Savian, presiden-
ta em exercício do SindBan.

APURAÇO – A recém-nome-
ada presidenta da Caixa afastou
outros diretores do banco até que
o assunto seja devidamente apu-
rado. Uma consultoria indepen-
dente deve ser contratada para que
seja apurado se houve conivência
da alta direção e se verifique se
houve denúncias em órgãos inter-
nos e, se houve, o motivo pelo qual
elas não foram encaminhadas.

Pedro Guimarães é passí-
vel de condenação por ato de
improbidade; se condenado, o

ex-dirigente pode ser impedido
de assumir novos cargos públi-
cos. Assédio sexual é crime.

TODO O PAÍS – O ato de
ontem foi realizado por todo o
País. A pressão sobre o tema mu-
dou a pauta da reunião de negoci-
ação da campanha nacional dos
bancários que acontece hoje, 6.
Fenaban e a Contraf tratarão do
tema igualdade de oportunidades.

TRIBUNAL DE CONTAS
– O Tribunal de Contas da União
(TCU) iniciou investigação sobre o
ex-presidente da Caixa pelas de-
núncias de assédio sexual e moral
cometidas contra empregadas da
entidade. A apuração pelo TCU
atende a pedido do Ministério Pú-
blico de Contas, feito pelo subpro-
curador Lucas Rocha Furtado. O
órgão relata que será apurado se
“Pedro Guimarães, no exercício da
presidência da Caixa Econômica
Federal, cometeu assédio sexual e
moral contra empregadas e empre-
gados daquela instituição financei-
ra pública, o que, além de caracte-
rizar prática criminosa, configu-
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Em Piracicaba, ato aconteceu em frente a Caixa da praça José Bonifácio

ra flagrante violação ao princípio
administrativo da moralidade”.

MINISTÉRIO PÚBLICO –
O procurador Paulo Neto, do Mi-
nistério Público do Trabalho, fez na
segunda-feira (4) uma inspeção na

sede da Caixa Econômica Federal
em Brasília. “O objetivo da inspe-
ção foi verificar o espaço físico, onde
esses supostos assédios estão ocor-
rendo. Foi construído um quadro
fático e durante o depoimento das

testemunhas é importante que a
gente tenha essa ideia de como é
o espaço físico aí dentro, quais se-
tores se relacionam, onde funci-
ona a presidência e a vice-presi-
dência”, afirmou o procurador.
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Vereador visita instalações do Instituto de Autismo

André Bandeira (PSDB) conheceu as instalações da
unidade, acompanhado da diretora e terapeuta do IAP

Assessoria Parlamentar

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou, na sexta-feira
(1º), as instalações do IAP (Insti-
tuto de Autismo de Piracicaba)
onde foi recepcionado pela dire-
tora, a terapeuta Eliana Castro
Saliba Piacentini. "Diagnosticar
precocemente o autismo ajuda a
melhorar as habilidades sociais e
de comunicação da criança”, ex-
plica. Isso porque, acrescenta ela,
“o autista começa a realizar in-
tervenções de forma precoce e é
estimulado a se desenvolver”.

Eliana destacou ainda que o
transtorno do espectro do autis-
mo costuma ser identificado
quando a criança tem entre um
ano e meio e três anos. Porém, os
especialistas destacam que os
próprios pais são “capazes de de-
tectar os primeiros sinais do au-
tismo a partir dos oito meses (de-
pendendo do grau de TEA, Trans-
torno do Espectro Autista)”.

A profissional destaca que a
intervenção precoce em autistas
melhora o desenvolvimento geral,
ajudando-a a aprender novas ha-
bilidades, que lhes permitirão ser
mais independentes ao longo da
vida. Sendo assim, adquirem ha-
bilidades sociais essenciais e a ca-
pacidade de agir melhor em situ-
ações sociais. O diagnóstico pre-

coce também pode beneficiar os
pais, ao permitir que tomem me-
didas e comecem a ajudá-lo.

EXPERIÊNCIA - Mãe de
um jovem de 21 anos com autis-
mo e diretora do IAP, Eliana dis-
correu sobre sua própria histó-
ria de vida, com a transforma-
ção após o diagnóstico do filho,
aos 10 anos, quando procurou
se inteirar sobre o universo do
autismo, em pesquisas acadêmi-
cas e buscas por conhecimento.
Ela chegou a viajar aos Estados
Unidos em busca de novas in-
formações e esta dedicação hoje
se traduz na causa em que atua.

Na visita, o vereador e a
diretora do IAP também con-
versaram sobre os desafios
dos indivíduos com TEA e a
situação da saúde em relação
ao atendidos pelo município.

Eliana comentou sobre uma
situação em que uma mulher com
TEA, ao saber que o marido disse
que no retorno para casa pararia
no banco, entrasse em pânico. Ela
explica, no entanto, que, para este
mesmo fato, se o marido tivesse
dito que no caminho para casa
parariam na praça, desceria do
carro, iria até o banco sacar di-
nheiro e logo retornaria, a situa-
ção seria outra. "Devido a este

A Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio da Vigilância Epide-
miológica (VE), informa que foi re-
gistrado o primeiro óbito por den-
gue em Piracicaba. O paciente era
do sexo masculino, 80 anos, sua
morte ocorreu no mês de maio e a
investigação epidemiológica foi
concluída nesta segunda-feira, 04/
07. No momento, não há nenhum
outro óbito suspeito para dengue
sendo investigado no município.

Segundo dados da VE, de 1º/
01 a 24/06 de 2022, foram 4.534
notificações de dengue, com 1.215
casos positivos. No mesmo período
de 2021, foram 12.915 notificações,
com 5.242 confirmações e ne-
nhum óbito. Mesmo com a redu-
ção de quase 77% nos casos de
dengue entre 2022 e 2021, a Pasta
reforça que a cidade vive um mo-
mento de atenção para a doença.

A Prefeitura de Piracicaba lem-
bra que os agentes do Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes (PMCA)
sempre trabalham de forma preven-
tiva, ou seja, o ano todo. Eles visi-
tam todos os imóveis do município,
orientando, retirando criadouros e
quando necessário colocando larvi-
cida em possíveis criadouros, além
da realização de mutirões de com-

detalhamento de ações, certa-
mente a mulher não teria entra-
do em pânico, o que mostra que a
antecipação de previsibilidade di-
minui demais a ansiedade, em con-
ceitos de comportamentos que fa-
cilitam a interação social", explica.

A especialista ressaltou que
ainda existe muito desconhecimen-
to sobre o autismo, onde até médi-
cos e profissionais da saúde não
sabem lidar com esta situação. "Há
que se ter cuidado nos diagnósti-
cos, cabendo aos familiares a esti-
mulação das crianças", conclui.

O vereador André Bandeira
destaca "a luta diária" em torno
da causa. "O autismo e seus di-
versos impactos são um tema que
deve ser sempre apresentado e de-
batido. Estou cobrando incansa-
velmente o poder público para in-
vestimentos em pessoal e políticas
públicas adequadas para garantir
a presença das pessoas com autis-
mo em nossa sociedade e várias
propostas de melhoria e amplia-
ção de programas já existentes já
foram encaminhadas ao Executi-
vo”, destacou o parlamentar.
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Piracicaba registra primeiro
óbito por dengue em 2022

bate a dengue. Também visitam
constantemente pontos estratégicos,
em imóveis fechados (sem morado-
res) e em imóveis que estão em obras;
também, todas as quintas-feiras, os
agentes executam as entradas for-
çadas em imóveis (quando o pro-
prietário não é localizado). Em to-
dos os casos, quando encontrado
irregularidades é feito a notifica-
ção e auto de infração (multa).

É importante frisar que, aos
sábados, ocorrem os Arrastões da
Dengue, desenvolvidos pelas equi-
pes do PMCA, e que visam o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya e febre amarela urbana.
No último sábado, 02/07, as equi-
pes recolheram 5,76 toneladas de
inservíveis na região do Monte Lí-
bano, passando pelos bairros Par-
que dos Eucaliptos, Jardim Noêmia,
Ingá, Vila São Paulo, Haiti, Jardim
das Flores, Jardim Morada do Sol e
Monte Líbano. A próxima ação ocor-
rerá em em 16/07, das 8h às 14h,
na região do Jardim Oriente, pas-
sando pelos bairros Serra Verde,
Jardim Água Branca e Parque Água
Branca, tendo como concentração
a Igreja Católica do Serra Verde, à
avenida Edne Rontani Bassetti.
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Viaduto da SP-304 ficará mais alto para a passagem de caminhões
A Eixo SP Concessionária de

Rodovias dá início à operação de
elevação da estrutura (alteamen-
to) do viaduto localizado no km
169+700 da SP-304 – Rodovia Ge-
raldo de Barros, no município de
Piracicaba. A operação tem previ-
são de ser concluída em agosto.

A operação, sob supervisão
da equipe de engenharia da Con-

cessionária, tem o objetivo de es-
tabelecer os padrões vigentes de
espaço para a passagem em ní-
vel inferior, de 5,50 metros.

“Com este procedimento, va-
mos adequar o trânsito pelo local,
com mais segurança no transporte
de cargas. A atuação das equipes
não causa impacto no tráfego e em
breve esta será mais uma melhoria

que a Eixo SP traz para o sistema
rodoviário de um importante cen-
tro da economia paulista”, afirma
José Geraldo de Andrade, superin-
tendente de Obras da Eixo SP.

A Concessionária irá elevar
a estrutura com o uso de maca-
cos hidráulicos. Este complexo
método executivo para a realiza-
ção dos trabalhos foi escolhido,

pois é o que tem o menor impacto
aos usuários, sem o bloqueio da
rodovia e preservando o confor-
to do motorista que transita na
SP-304 pelo dispositivo que é uma
importante ligação da SP-308 –
Hermínio Petrin. O condutor de-
verá redobrar a atenção para a
permanência das equipes e de es-
trutura metálicas sob o viaduto.

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde,
vai disponibilizar a 2ª dose adi-
cional às pessoas de 18 a 39
anos que iniciaram a vacinação
contra a Covid-19 com dose úni-
ca da vacina Janssen. A agenda
será liberada no site VacinaPi-
ra às 17h30 desde ontem, 5.

Passo a passo do agenda-
mento: 1º – No site do Vacina-
Pira, clicar no botão “Para agen-
dar doses adicionais clique
AQUI”; 2º – Preencher o campo
“CPF; 3º - No campo “Dose”, es-
colher a opção “4 / 2ª dose adi-

JJJJJANSSENANSSENANSSENANSSENANSSEN

Quem tomou dose única
pode agendar 2ª adicional

cional”; 4º – Escolher o grupo
“Segunda dose adicional para
pessoas de 18 a 39 anos que rece-
beram esquema vacinal primário
com DOSE ÚNICA da Janssen”;
5º – Escolher o local e agendar.

Estão aptos para tomar essa
dose aquelas pessoas de 18 a 39
anos que começaram o esquema
vacinal contra a Covid-19 com a
vacina Janssen e que tomaram a
1ª dose adicional há, pelo me-
nos, 4 meses. O esquema vaci-
nal completo com a Janssen é
de dose única, as demais doses
já são consideradas adicionais.
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Jovem destaca atuação
no Parque Linear Itaicy
Rai de Almeida conheceu, na última sexta-feira, Gabriel Bizoto de Pontes, liderança
jovem e entusiasta da conservação e desenvolvimento do Parque Linear Itaicy

"Esperavam um adulto?". Foi
com essa frase, dita em tom bem-
humorado, que Gabriel Bizoto de
Pontes, de 17 anos, recebeu na por-
ta de sua casa, na tarde da última
sexta-feira (8), a vereadora Rai de
Almeida (PT) . "Muito pelo contrá-
rio, viemos aqui te conhecer justa-
mente pelo fato de você ser um ga-
roto", responde a parlamentar que,
após conhecer o garoto pelas redes
sociais, resolveu conhecer mais de
perto o trabalho por ele desenvol-
vido em uma área verde limítrofe
ao Jardim dos Manacás, bairro
onde reside com sua família.

Gabriel é um jovem recém-
formado em usinagem pelo Se-
nai (Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial), mas que
tem na natureza a sua verdadei-
ra paixão. Prova disso é o zelo
com que se dedica aos cuidados
de uma de área 42.945 metros
quadrados, o Parque Linear do
Itaicy, localizado a cerca de 800
metros do Terminal do Vila Sô-
nia, e que margeia os bairros Itai-
cy I e II, Jardim dos Manacás,
Bem Viver I e II e São Luiz.

O local é fruto do projeto de
uma loteadora que, em 11 de ou-
tubro de 2019, entregou a área
ao público após o plantio de qua-
se 7 mil mudas nativas, cons-
trução de pista de caminhada
de 1400 metros e canalização de
um afluente do Córrego das
Ondas, bem como a construção
de três pontes sobre o canal.

Gabriel mostra uma linha de
mudas de ipês e aroeiras planta-
das no início deste ano, em um even-
to por ele capitaneado e que mobili-
zou moradores do bairro com o
intuito de melhorar a arborização
do parque: "Eu consegui essas
mudas na Sedema, no viveiro
municipal. Foram 60 mudas, e
eu montei um evento. Como era
Dia da Família, ia cair numa
sexta-feira, eu pedi para eles vi-
rem aqui e abrirem as covas e,
no sábado, cada família que pas-
sava nesse local plantava uma
árvore", explica o menino de 17
anos, que também faz questão de
registrar que produz muitas das
mudas que espalha pelo Parque:

"Eu chupo uma manga, eu
chupo uma acerola ou outra fruta
e eu guardo a semente. Eu jogo no
chão e essa árvore sempre nasce.
Comigo sempre nasce. Já plantei

Davi Negri

Rai de Almeida destacou a atuação dos jovens na busca pela transformação da cidade

várias arvores aqui, tem muita mão
minha aí no meio", diz orgulhoso.

O interesse de Gabriel pela na-
tureza surgiu com um projeto no
colégio onde estudava: "em 2018,
eu estudava na escola Escola Esta-
dual Elias de Mello Ayres, e a gente
teve a ideia de fazer uma bioescola,
uma escola para cuidar do meio
ambiente. A gente transformava
todas as áreas abandonadas da
escola em setor ambiental, e isso
era influenciado por um professor
de geografia. E, a partir daí, eu co-
mecei a entender como funciona-
vam as coisas, como que eram as
coisas, e surgiu esse interesse de
plantar", lembra enquanto cami-
nha por cima da grama verde e
bem aparada do Parque e observa
as crianças de uma creche do bair-
ro, acompanhadas pelos professo-
res, que brincam debaixo da som-
bra das árvores já crescidas e fa-
zem estalar as folhas secas no chão.

Segundo Gabriel, o local é
também bastante frequentado por
adultos e crianças, que caminham
pelo parque e que utilizam o espa-
ço para observarem aves, para jo-
garem bola e empinarem pipas.
"De sábado a domingo quase não
tem condição de andar, de tanta
gente que vem", diz o garoto.

NEM TUDO SÃO FLO-
RES? - "Quero mostrar uma coisa
para você, vereadora", fala Gabriel

que, na sequência, aponta para uma
água malcheirosa que sai de uma
tubulação próxima a um poço de
visita de esgoto, há alguns metros
de distância da pista de caminha-
da. "Eu moro aqui há 2 anos e já
existe isso. Eu fui perguntar antes
para outros moradores se já exis-
tia e eles falaram que já", explica.

"Ali é um PV (poço de visita) e
ele aparentemente esgota aqui. Va-
mos buscar respostas junto ao Se-
mae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto). Eu fui presidenta da CPI
do Semae e a gente descobriu mui-
tos lugares de extravasamento de
esgoto e esse aqui, aparentemente,
é mais um", diz Rai de Almeida.

Além do mau cheiro e da
imagem que contrasta com a be-
leza do lugar, Gabriel demons-
tra preocupação com o possível
vazamento de esgoto já que, pou-
cos metros à frente, em uma das
"piscinas" do canal do parque,
moradores do bairro criam pei-
xes. Tilápais, mais especificamen-
te: "Tem gente que come, mas eu
não tenho coragem", afirma.

O SONHO DE GABRIEL -
Quando perguntado sobre o que
sonha para o lugar, Gabriel Bizoto
de Pontes não titubeia: "eu sonho
com um parque finalizado, igual ao
da Rua do Porto. Aqui, tem um
projeto de parquinho para as cri-
anças e também a previsão de área

de ginástica, de academia ao ar li-
vre, mas que até agora não foi fei-
to. Eu também gostaria que o local
tivesse iluminação pública para que
as pessoas pudessem usar esse par-
que à noite e que houvesse mais
lixeiras para que as pessoas não
joguem lixo por aí", pede o jovem.

Segundo Rai de Almeida,
após agradecer a recepção de
Gabriel e o tour pelo Parque,
disse que buscará intermediar
conversas entre o poder público,
entidades e empresas que possu-
am programas e projetos volta-
dos ao meio ambiente e que, de
alguma maneira, ajudem a cons-
truir as instalações e equipamen-
tos almejados pela comunidade:

“Nós buscaremos fazer al-
guns contatos com o objetivo de
estabelecer parcerias e apoios
para viabilizar essas melhorias
aqui no Parque Linear. E em re-
lação ao que parece ser um possí-
vel ponto de extravasamento de
esgoto numa área de nascente, en-
caminharemos isso ao Semae para
que apure, de modo a evitar a po-
luição não só no manancial, mas
também do próprio solo. Se aquilo
é esgoto, ele está sendo absorvido
pelo solo e pode contaminar o len-
çol freático e impactando em to-
das as nascentes da região”, disse
a vereadora, que arrematou: "pre-
cisamos apostar nesses jovens".

A Polícia Militar do Estado
de São Paulo e a Guarda Civil
Municipal de Piracicaba foram
homenageadas na manhã desta
terça-feira (5) por serviços pres-
tados à população piracicabana.
A entrega das honrarias foi rea-
lizada pelo vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.

O Tenente-Coronel da Polícia
Militar do Estado de São Paulo,
Alexandre Luiz Bergamasco Pedro,
recebeu a moção de aplausos 92/
2022 pelos relevantes serviços pres-
tados a toda a sociedade na área
de segurança pública e por assu-
mir oficialmente o comando do 10º
BPM/I (Batalhão da Polícia Mili-
tar do Batalhão da Polícia Militar
do Interior) no dia 24/05/2021.

“É uma grande satisfação po-
der comandar um batalhão numa
cidade tão expressiva como Piraci-
caba e é motivo de orgulho, em to-
dos os sentidos, tanto ter esse re-
conhecimento por parte do Poder
Legislativo, quanto pela possibi-
lidade de estar com policiais tão
bem qualificados”, agradeceu o
Tenente-Coronel Bergamasco.

Para Trevisan Jr., o reco-
nhecimento do comando (10º
BPM/I) “demonstra a qualida-
de da segurança pública no
município de Piracicaba”.

A moção de aplausos 76/2022
foi entregue à Polícia Militar do
Estado de São Paulo pelo salvamen-
to de uma bebê de 13 dias de vida,
engasgada com leite materno, no
bairro rural de Anhumas. A ho-
menagem foi recebida pelo Tenen-
te-Coronel Bergamasco e pelo Sol-
dado/PM Gabriel Camilo Ribeiro,
que participou da ocorrência. A
Cabo/PM Rosângela Ilech Lima,
que também esteve no salvamento
ocorrido em 9/5/2022, não pode
comparecer à entrega da honraria.

“O caso do salvamento de
uma criança engasgada se faz
importante porque salvou-se
uma vida”, elogiou Trevisan Jr.

De acordo com o comandante
do 10º BPM/I, a “Manobra de Hei-
mlich”, utilizada no caso do engas-
gamento, é muito eficiente e de fá-
cil aplicabilidade. “O grande pro-
blema de situações como essa é você
manter a calma, o policial tem que
estar preparado, tem que estar ci-
ente do que ele está fazendo para
acalmar os pais. Além de tudo, cria-
se um vínculo muito legal entre
esse policial que trabalhou nessa
ocorrência e os familiares daquela
criança”, afirmou Bergamasco.

Uma ação conjunta entre po-
liciais militares da 1ª Companhia -

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Polícia Militar e GGM
recebem homenagem

Iniciativa de reconhecer corporações é do vereador Trevisan Jr. (PL)

Divulgação

Equipe "C" - e de guardas-civis da
Romu 92 (Ronda Ostensiva Muni-
cipal) que culminou na prisão de
uma mulher que armazenava dro-
gas para membros do crime orga-
nizado motivou a entrega de Voto
de Congratulações à Guarda Civil
de Piracicaba e à Polícia Militar.

Na manhã do dia 15/05/
2022, uma jovem de 19 anos foi
presa com 3.177 porções de dro-
gas embaladas (quase quatro qui-
los) e prontas para a venda no
bairro Cantagalo. “O combate ao
tráfico é um trabalho incansável e
essa ocorrência foi relevante por-
que eram mais de três mil porções
fracionadas, já prontas para serem
vendidas e isso desarticulou um
ponto de venda de drogas que a
gente chama de biqueira”, decla-
rou o tenente-coronel Bergamasco.

Representando o Comandan-
te da Guarda Civil Municipal de
Piracicaba, GC Sidney Miguel da
Silva Nunes, o subinspetor GC
Marcos Silva declarou que a GCM
está orgulhosa e grata pelo reco-
nhecimento. “Nunca trabalhamos
sozinhos, juntamente com o tra-
balho da Polícia Militar, da Polí-
cia Civil e da Polícia Federal, a
Guarda Civil estará sempre pre-
sente para tudo o que a comuni-
dade precisar e necessitar”, disse.

Trevisan Jr. destacou que o
reconhecimento do trabalho de
quem combate ao tráfico de-
monstra para a sociedade a im-
portância do fato. O tráfico traz
sequestro, roubos, uso de dro-
gas e é uma sequência grande,
combatendo isso você reduz a
criminalidade”, afirmou.

O Voto de Congratulações a
Guarda Civil Municipal de Piraci-
caba e Polícia Militar do Estado
de São Paulo, aprovado através do
requerimento 426/2022, foi entre-
gue em nome das pessoas do Co-
mandante da GCMP (Guarda Ci-
vil Municipal de Piracicaba), GC
Sidney Miguel da Silva Nunes, Co-
mandante do 10º Batalhão de
Polícia Militar do Interior Tenen-
te-Coronel/PM Alexandre Luiz
Bergamasco Pedro e ao Coman-
dante da 1ª Companhia do 10º
BPM/I, Capitão/PM Daniel Mu-
nhoz de Oliveira, extensiva às equi-
pes que efetivaram a ocorrência:
os guardas civis: Éverton Ferrei-
ra de Jesus, Paulo César Caval-
cante e Cesar Eduardo Bottene, e
aos policiais militares: soldados
Renan Leandro Paes, Douglas
Rodrigo Barboza e José Carlos Oli-
veira dos Santos; sargento João
Francisco de Andrade Pontes; e
Cabo Thales Eduardo Gonzaga.

Divulgação

Na segunda-feira (4), o ve-
reador Anilton Rissato (Pa-
triota) visitou a área de lazer
da rua Nilo Peçanha, no bair-
ro Jardim São Luiz, na re-
gião do Vila Sônia. Após re-
ceber muitas reclamações
de moradores, o parlamen-
tar decidiu ir até o local para
conferir a situação. Durante
a visita, o representante do

Legislativo conversou com
moradores, que solicitaram
a reforma do bebedouro,
corte de mato, poda de árvo-
res, limpeza, instalação de
lixeira, manutenção da aca-
demia e revitalização de toda
a área. Por esse motivo, o
vereador afirma que reforça-
rá o pedido de reforma e ma-
nutenção da área de lazer.

BAIRRO SÃO LUIZ
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SEM BRILHOSEM BRILHOSEM BRILHOSEM BRILHOSEM BRILHO
O XV empatou (1x1 contra o

Lemense) estreando na Copa
Paulista. Jornada simplória, con-
tudo, sem motivo para julgamen-
to ou desânimo. Apenas come-
çando a disputa, o XV busca mon-
tagem de um novo time o que não
se consegue facilmente. É preci-
so trabalho e paciência. Sábado
(9), o XV joga às 16 horas em
Sorocaba, contra o São Bento.

DIFICULDADESDIFICULDADESDIFICULDADESDIFICULDADESDIFICULDADES
CONTINUAMCONTINUAMCONTINUAMCONTINUAMCONTINUAM
O Hospital Ilumina segue

com problemas precisando de
apoio. Do contrário, um dia pode
acontecer o pior. Relevante: exis-
tem ponderações que culpam a
própria instituição pela ausência
de ajuda. Sem confirmação.

ENTRE AS MELHORESENTRE AS MELHORESENTRE AS MELHORESENTRE AS MELHORESENTRE AS MELHORES
Muita comemoração pela

posição de Piracicaba no ranking
das melhores cidades do Brasil.
Revista Isto É publicou pesquisa
(Austin Rating/Editora Três) e,
considerando 281 indicadores, a
Noiva da Colina ficou em 48.o
lugar entre as melhores do Brasil
e em 37.o entre os municípios de
grande porte. Aplausos para a ci-
dade, piracicabanos e sua popu-
lação. Muito orgulho e alegria.

OBRA QUINZISTOBRA QUINZISTOBRA QUINZISTOBRA QUINZISTOBRA QUINZISTAAAAA
Mais alguns meses e deve-

remos ter um livro sobre o fute-
bol do XV de Piracicaba. O títu-
lo vai falar sobre gols e terá re-
latos de Mário Luiz, narrador da
Educadora 1060 e de Dirlei Me-
lotto. Adolpho Queiroz presta
sua colaboração na elaboração.
A ideia é tê-lo pronto para o pró-
ximo aniversário do alvinegro:
109 anos dia 15 de novembro.

VADIAGEM&ROUBOVADIAGEM&ROUBOVADIAGEM&ROUBOVADIAGEM&ROUBOVADIAGEM&ROUBO
A turma afeita a vagabun-

dagem anda pela cidade pilhan-
do hidrômetros e fiação (cabos
e fios), causando grandes preju-
ízos. Algo absurdo, pois a perda
é significativa causando danos
a serviços essenciais. Mais: até
trilhos de trem estão na mira dos
bandidos que foram flagrados e
presos neste último final de se-
mana. Dá para acreditar?

FIM DA FILAFIM DA FILAFIM DA FILAFIM DA FILAFIM DA FILA
A Tribuna Popular, conside-

rada uma conquista da popula-
ção, parece não agradar mui-
tos os atuais vereadores de Pi-
racicaba. De abertura dos tra-
balhos, ela passará a fechar as
sessões legislativas. Certeza de
menos plateia e ouvintes.

FESTFESTFESTFESTFESTA PA PA PA PA PARA O DIVINOARA O DIVINOARA O DIVINOARA O DIVINOARA O DIVINO
Neste próximo domingo (10),

com missa e benção dos barcos
às 9 horas, inicia-se mais uma Festa
do Divino (196.a edição), com
presença do Monsenhor Ronaldo
Francisco Aguarelli, Pároco da
Catedral. Muita música durante a
semana de 10 a 17 de julho, jan-
tar, almoço e leilão. O aguardado

Após dezoito meses de governo, vamos ter a oportunidade de entre-
vistar o prefeito Luciano Almeida. Pretendemos resolver nossas dúvi-
das, devendo o chefe do executivo esclarecer e se posicionar. Colo-
cação (esclarecimento) oportuno: alvo de críticas e avaliações, é
preciso e correto saber separar os comentários de cunho político dos
estritamente opinativo. Antes das eleições muito se falou em mudan-
ças, e considerando que se tratou de uma vitória nas urnas, portanto
democrática, nada mais justo deixa-lo trabalhar sem atrapalhar pro-
positalmente ou visando interesse partidário. Secretários e assesso-
res diretos de Luciano Almeida insistem em dizer que o mesmo vai
surpreender, pois grandes novidades estão por vir. A conferir.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Luiz Carlos Furtuoso, depois de deixar a
presidência da ACIPI, mesmo no coman-
do do Conselho Consultivo, conquistou
mais tempo para pensar nas suas empre-
sas, administradas pelos filhos. Lojas Ci-
gana, em Piracicaba, Campinas, Horto-
lândia e Francisco Morato, comercializa
produtos de beleza e, estuda se instalar
em mais um município. Com a economia
não vivendo seus melhores dias, todo in-
vestimento requer planejamento detalha-
do. O empresário Luiz Carlos Furtuoso que
condena acomodação e pessimismo, enal-
tecendo ousadia com responsabilidade,
diz que, muitas vezes, a crise proporciona oportunidades. Um dos pon-
tos positivos da Cigana é a preocupação de comercializar qualidade, e
por isso é respeitada pelo consumidor. Luiz Carlos Furtuoso classifica
o setor de cosméticos como um dos mais promissores. Dados de 2021
apontaram para um aumento de 14,4% no número de produtos e com
aumento significativo do faturamento. Com isso, o Brasil subiu para o
terceiro posto no ranking de gastos com cosméticos, mostrando que o
brasileiro cada vez mais se preocupa com os cuidados pessoais.

Numa de suas apresentações no exterior, em 1968, o Santos se apre-
sentou nos Estados Unidos. Naquela época, o futebol lá ainda engati-
nhava e chegando na véspera, a delegação foi ver um outro jogo. Coisa
feia. Só chutão. Dedução santista: “Vamos ganhar fácil”. Ledo engano.
O General’s, de Nova York, jogou muito, marcou bastante, atacou
semopre e ganhou: 5x3. O destaque foi um magrelo, argentino, com
dois gols. O Santos o levou para a Vila Belmiro e lá ficou por oito meses.
Mas, como Peixe tinha excesso de craques, o estrangeiro não teve
chance. Foi embora. Um dia todos ficaram sabendo que o magricelo
iria tentar a carreira de técnico. E, nessa profissão se consagrou. Seu
nome: César Luiz Menoti. Tornou-se um dos melhores do mundo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

Encontro das Bandeiras no rio Pi-
racicaba acontecerá na tarde de
sábado, dia 16, às 16 horas.

SELECIONANDOSELECIONANDOSELECIONANDOSELECIONANDOSELECIONANDO
PRIORIDADESPRIORIDADESPRIORIDADESPRIORIDADESPRIORIDADES
Chamou a atenção na mídia,

as reclamações dos moradores da
Avenida Centenário. Dois deta-
lhes: a denúncia de longo período
com lâmpadas queimadas e o fato
de ligar no 156 e nada resolver.
Iluminação, buraco nas vias públi-
cas e mato devem ser prioridades.

EXIGÊNCIAEXIGÊNCIAEXIGÊNCIAEXIGÊNCIAEXIGÊNCIA
PPPPPARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTARARARARAR
O deputado estadual Roberto

Morais (Cidadania) enviou ofício
ao governo de São Paulo, Rodrigo
Garcia, exigindo que seja respei-
tado o congelamento dos valores
dos pedágios nas rodovias Piraci-
caba/São Pedro/Charqueada.
Uma promessa do atual governa-
dor paulista, não faz sentido alta
de preço em tempos de crise eco-
nômica. Ainda sobre Roberto Mo-
rais, no último final de semana, o
parlamentar esteve na cidade de
Aparecida, local onde rotineira-
mente comparece, pois é devoto
de Nossa Senhora Aparecida.

PERDAS SENTIDASPERDAS SENTIDASPERDAS SENTIDASPERDAS SENTIDASPERDAS SENTIDAS
Meios universitários se des-

pedindo de grandes personalida-
des. Num curto espaço, depois do
falecimento do criador de corais,
músico prof. Umberto Cantoni (Uni-
mep), a cidade se despediu do pes-
quisador prof. Nelson de Souza
Rodrigues (ESALQ). Ficam desta-
cados legados, além da saudade.

VENDA SUSPENSAVENDA SUSPENSAVENDA SUSPENSAVENDA SUSPENSAVENDA SUSPENSA
Dificuldades financeiras

do Hospital Ilumina provoca-
ram a suspensão da venda de
bilhetes para sorteio. O cupom
de prêmios que visava aumen-
tar a receita da instituição, não
é mais encontrado nas bancas
de jornais e revistas. É preciso
cuidado para que crises não
mexam com a credibilidade.

MAIOR DÚVIDAMAIOR DÚVIDAMAIOR DÚVIDAMAIOR DÚVIDAMAIOR DÚVIDA
Planos para uma nova revita-

lização da Praça José Bonifácio
ainda estão em fase de ideias e
sugestões. Parece que a maior
dúvida é abrir ou não a rua São
José que corta a praça. Aliás, a
respeito, hoje (6,) tem Audiência
Pública na Câmara de Vereado-
res (16 horas). Dias atrás, Barjas
Negri escreveu sobre o assunto,
mas não entrou no detalhe polê-
mico. Disse aguardemos.

VISITVISITVISITVISITVISITANDO AMIGOANDO AMIGOANDO AMIGOANDO AMIGOANDO AMIGO
Na última segunda-feira

(4), em companhia do Mário Luiz
(radialista narrador/apresenta-
dor), visitamos nosso querido
amigo, o eterno prefeito Adilson
Maluf. Conversamos um pouco
de tudo: política, futebol e XV. A
sra. Rosa Maria participou do
gostoso papo e nos contou novi-
dades e curiosidades sobre o
início da Festa das Nações.

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO     DEDEDEDEDE T T T T TUPIUPIUPIUPIUPI

Núcleo de Bem-Estar Animal
socorre cachorro baleado
Animal recebeu primeiros socorros ainda no local e foi levado ao Núcleo,
onde passará por cirurgia; o estado de saúde dele é considerado estável

Divulgação

Cão baleado pelo vizinho está em estado estável e passou por cirurgia

O Núcleo de Bem-Estar Ani-
mal da Prefeitura de Piracicaba,
vinculado às secretarias de Defe-
sa do Meio Ambiente (Sedema) e
Saúde (SMS), realizou no domin-
go, 3, o atendimento emergencial
de um cachorro baleado na Es-
trada Aparecido Marengo, no dis-
trito de Tupi. O pastor belga ma-
linois, de nome Baruk, recebeu,
ainda no local, os primeiros so-
corros para contenção de hemor-
ragia e foi encaminhado para a
sede do Núcleo, onde passou por
cirurgia, ontem, 5, para retirada
do projétil que ficou alojado pró-
ximo ao ombro esquerdo.

Segundo o coordenador do
Núcleo de Bem-Estar Animal,
Matheus Santos, a bala entrou
pelo lado direito do pescoço do
cão. “O animal foi encontrado em
estado de choque, com hemorra-
gia intensa por conta do ferimen-
to. No exato momento, fizemos a
contenção do sangramento e en-
caminhamos o cão para o Núcleo,
onde ele se encontra em estado
estável. Fizemos um hemograma
e exames de raio-x, que consta-
taram que a bala está alojada
no corpo do animal. Entretan-
to, ele não precisará passar por
transfusão de sangue”, explica.

Santos ainda destaca que
a bala passou por artérias prin-
cipais e está alojada próxima de
um vaso sanguíneo importan-
te, então o procedimento cirúr-
gico é delicado e tem risco ele-
vado. “Mas a expectativa é de
que tudo ocorra bem na cirur-
gia e ele seja liberado o quanto
antes para voltar para os cui-
dados do tutor”, complementa.

AUTOR – O autor do dis-
paro, de 70 anos, é ex-policial mi-
litar e vizinho do tutor. De acor-

do com a Delegada da Polícia Ci-
vil, Dra. Olívia dos Santos Fon-
seca, que estava de plantão no
momento da ocorrência, o cachor-
ro teria adentrado a chácara do
autor. O tutor, então, chamou o
animal, que voltou para casa.
Mesmo assim, o vizinho se dirigiu
até a residência do tutor e efetuou
um disparo contra o animal, ame-
açando ainda o tutor do cão.

“O autor do disparo estaria
insatisfeito com a situação dos
cães da chácara vizinha, que esca-
pavam e atacavam os cães dele.
Após a ocorrência, de imediato,

fizemos contato com o Núcleo de
Bem-Estar Animal para atendi-
mento emergencial do cão. O au-
tor foi então conduzido para o
plantão policial onde foi autuado
por posse irregular de arma de
fogo de uso permitido, portando
uma carabina calibre 38 sem re-
gistro, arma que usou para alve-
jar o animal”, conta a delegada.

O ex-PM foi preso em fla-
grante por posse irregular de
arma de fogo e por maus tratos,
mas, após passar por audiência
de custódia, responderá em li-
berdade. “O autor do disparo tem

condição de saúde complicada,
já sofreu dois AVCs, tem defici-
ência auditiva e faz uso de 12 me-
dicamentos diários. Ponderado
isso na audiência de custódia,
ficou determinada fiança no va-
lor de mil reais, proibição de re-
sidir em sua chácara pelo perío-
do de seis meses e proibição de se
aproximar do tutor por menos de
cem metros. Qualquer descum-
primento pode ocasionar na pri-
são dele”, salienta Dra. Olívia.

O autor ainda foi multa-
do em R$ 3 mil pelo Núcleo de
Bem-Estar Animal.
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CAMAREIRA, COZINHEIRA, GAR-
ÇONETE E RECEPCIONISTA. Favor
enviar currículo para o zap: (14)
99677-2253.
------------------------------------------
SALÃO DE ESMALTERIA STUDIO
VILLA precisa de duas manicure
com experiência. Contato: (19)
97103-4333.
------------------------------------------
PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
------------------------------------------

ALUGO CASA de fundos no bairro
Luiz Massud Coury, em Rio das Pe-
dras, com 01 quarto, 01 cozinha e
01 banheiro, não tem garagem.
Wattsapp- 19 997515261 - Lucia-
na e 19 999276539 - Joel.
------------------------------------------
VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav.,
copa-coz., área de serviço, área
gourmet c/ piscina, churr. e vestiá-
rio. Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ saca-
da. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO com 2
dorm sala cozinha banh no Bair-
ro Dois Córregos em Piracicaba
tratar : 19 - 9.9665.8116.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO no Cen-
tro de Rio das Pedras. Com 93m
quadrado, sendo 3 quartos, 2 ba-
nheiros, cozinha, sala, área de
serviço e 1 vaga coberta. Contato
(19) 983657145.
------------------------------------------
TERRENO COM BARRACÃO
310m2 aceito carro no negócio
apenas 45.000. Local Capela. Con-
tato Elaine 19- 98216-9127 zap.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO apartamento
em Piracicaba por imóvel em São
Pedro ou Piracicaba tratar : (19)
9.9665.8116
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDE-SE imóvel em  SÃO PEDRO,
com 2 casas, cada com 2 dorm, sala,
coz, wc, gar. (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro e
imóvel já financiado ou quitado,
pago a vista. Nome limpo no SPC
e Serasa. Tiramos certidões em
geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
EMPRÉSTIMO de 5 mil a 800 mil para
capital de giro, Antecipa seu FGTS,
Financiamento com ou sem entrada
para carro, caminhonete, caminhão
e trator. Analiso restrições. Aumen-
to de score. Tel: (11) 95126-6610.
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDE-SE carro Corolla 2005, gaso-
lina, super econômico, manual, com-
pleto, impecável. Tratar pelo celular
(19) 9.9705-5588. Valor: R$ 22.500,00.
------------------------------------------
VENDE-SE chevrolet classic 2013
com 4 portas 15000+ assumir
parcelas - maiores informações
19 991911944.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOSFALECIMENTOS

SINDICATO DOS HOTÉIS, RESTAURANTES, BARES
E SIMILARES DE PIRACICABA E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL VIRTUAL

O Presidente da Entidade supra, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo Estatuto, convoca os integrantes da catego-
ria econômica por ela representada para participarem da As-
sembleia Geral De forma híbrida (presencial e virtual) a ser realiza-
da no dia 12 (doze) de Julho de 2022 às 15:00 horas, com o quó-
rum legal, no Restaurante Sal e Grill situado a R. Campos Salles,
230 - Centro, Piracicaba - SP, 13400-200 , também será efetuada
no meet google com endereço: https://meet.google.com/qfq-hguw-
rfn, sendo que será enviada a senha mediante interessados no
whatsApp a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) Negociação Coletiva com as entidades representativas da
categoria profissional dos trabalhadores no comércio Hoteleiro,
Bares, Restaurantes e Similares de Piracicaba e Região em
toda base representada por este sindicato, ou seja, base territo-
rial de Águas de São Pedro, Charqueada, São Pedro, Piracica-
ba, Ipeúna, Saltinho, Santa Gertrudes, Santa Maria da Serra e
Rio das Pedras;
2) Discussão e aprovação das Contribuições Assistenciais 3)
Outros Assuntos.

Piracicaba, 05 de Julho de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 45/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 45/2022, Proces-
so: 1213/2022, que tem por objeto a aquisição de equipamentos de informática –
Notbooks e Impressoras.  As propostas serão acolhidas com início no dia 06/072022
às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 20/072022. O início da sessão de disputa de
preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 20/07/2022. Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São
Pedro, 05 de julho  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 47/2022 – Processo nº: 1218 /2022 - Objeto:  Con-
tratação de Infraestrutura para Realização do  “SÃO PEDRO COUN-
TRY FEST” - Início da Sessão Pública: 19/07/2022, às 09h00 na Se-
cretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Cen-
tro, São Pedro/SP.. O edital completo encontra-se à disposição no De-
partamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 05
de julho de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SR. NELSON REDO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba aos 88
anos de idade.  Era casado com o
Sra. Ana Lourdes Pereira Granja
Redo. Era filho do Sr. Jose Redo
Sobrinho e da Sra. Clara de Souza
Piassava, ambos falecidos. Deixa
os filhos: Erica Simone Redo casa-
da com Denis Gorauskas, Ivani
Aparecida Rego, Silvana Redo
Brandão casada com Dirceu Bran-
dão e Luis Antonio Redo casado
com Tamborra Luchia Redo.  Deixa
netos, bisnetos e demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs, no velório
da Saudade – sala 3,  seguindo para
o Cemitério da Saudade, onde foi
inumado em jazigo da família. (GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. FILOMENA ANA SARTORI

GRANELLI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba aos 81 anos
de idade.  Era viúva do Sr. Nelson
Martins Pinto. Era filha do Sr. Jose
Sartori e da Sra. Anna Fegadolli
Sartori, ambos falecidos. Deixa os
filhos: Leni Aparecida Granelli Bu-
eno de Camargo casada com Ro-
dinei Bueno de Camargo, Odair
Granelli casado com Eliana Apa-
recida Ceccotti Granelli, Eliane Ma-
ria Granelli, Otaviano Granelli ca-
sado com Alessandra Cristina Al-
ves Granelli.  Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de Charqueada, onde seu
sepultamento dar-se-a hoje as
10:00 hs, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada, onde
será inumado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. DIRCEU DE PAULA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 67 anos,
filho do Sr. Jair de Paula, já falecido
e da Sra. Herondina da Conceição
Paula, era casado com a Sra. Maria
Conceição Nogueira de Paula; dei-
xa os filhos: Marcio Adriano de Pau-
la, casado com a Sra. Regiane Cris-
tina Coletti de Paula; Marcelo Ale-
xandre de Paula; Milton Alex de Pau-
la e Marisa Cristina de Paula, casa-
da com o Sr. Jackson Urubatão Bu-
eno Neves. Deixa 02 netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 17h00 da sala 02 do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole, em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. MARIA JOSE DA SILVA fale-
ceu anteonten, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filha dos finados Sr.
Sudario Jose de Oliveira e Benedita
Geralda de Jesus; deixa os filhos:
Rosilda Antunes da Silva; Ailton An-
tunes da Silva, casado com a Sra.
Ceuza Ap. Miranda Silva; Adilson
Antunes da Silva, casado com a
Sra. Edneia Maria de Jesus Antu-
nes; Denilson Antunes da Silva, ca-
sado com a Sra. Katia de Melo An-
tunes da Silva; Damilton Antunes
da Silva e Danilo Antunes da Silva,
casado com a Sra. Michele Suzani
da Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
03 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende para a referi-
da necrópole em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ADEMIR CAMILO DE FREITAS
faleceu anteontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 65
anos, filho dos finados Sr. Jorge
de Freitas e da Sra. Erineia Ana da
Conceição Angelo de Freitas, era
casado com a Sra. Fatima Apareci-
da Vieira Silva Freitas; deixa o fi-
lho: Charles Aparecido de Freitas,
casado com a Sra. Samela Raissa
Fagundes de Araujo Freitas. Deixa
neta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 11h00
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras/SP para o Cemitério Municipal
de Mombuca/ SP em jazigo da famí-
lia. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

PROFº JOSE RENATO SARRUGE
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jamil Sarruge e da Sra.
Oselia Sarruge; deixa os filhos:
Jose Renato Sarruge Junior e Va-
nia Regina Sarruge. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. EDILSON CARLOS SILVEIRA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 47 anos, filho dos finados
Sr. João Maria Silveira e da Sra.
Maria Ribeiro Silveira. Deixa irmãs,
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, sala “C”,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. LAUDELINO PEREIRA DA
CRUZ faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Martins da Cruz
e da Sra. Alice Pereira da Cruz, era
casado com a Sra. Nair dos San-
tos Cruz; deixa os filhos: Jose Pe-
reira da Cruz, já falecido; Milton
Pereira da Cruz, já falecido; Elza
Pereira da Cruz; Gilson Pereira da
Cruz, casado com a Sra. Kezia; Eli-
seu Pereira da Cruz, casado com a
Sra. Izeldeni; Eliete dos Santos Cruz
Moraes, casada com o Sr. Alex;
Edielcia Santos Cruz, casada com
o Sr. Leandro; Elielza Pereira da
Cruz, casada com o Sr. Reinaldo;
Junival dos Santos Cruz, casado
com a Sra. Lidiane Cristina; Eliene
Pereira da Cruz; Zivaldo Pereira da
Cruz e Helio Pereira da Cruz, casa-
do com a Sra. Doralice. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 15h30 do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “B”,
para o Cemitério Municipal da Vila

Rezende em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. JOSE MUNHOZ faleceu ante-
ontem, na cidade de São Paulo –
SP, contava 88 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Munhoz e da Sra.
Assumpção Munhoz, era casado
com a Sra. Maria Aparecida das
Neves Munhoz, deixa os filhos: Ali-
ce; Claudio; Edson e Sergio. Deixa
netos, bisnetos, tataraneta, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. ZOLAIDE DARAGONI ZAM-
BOM faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos finados
Sr. Agostinho Daragoni e da Sra.
Zulmira Padrão, era casada com o
Sr. Julião Maximiliano Zambom; dei-
xa os filhos: Antonia Aparecida
Zambom Castelo, já falecida, dei-
xando viúvo o Sr. Ednelson Caste-
lo; Angela Maria Zambom Nalessio,
casada com o Sr. Antonio Carlos
Nalessio; Jose Jesualdo Zambom,
casado com a Sra. Lucia Cristina
Vitti Zambom; Lazara Sebastiana
Zambom Nalessio, casada com o
Sr. Dorival Dimas Nalessio; Jocele-
na Julia Zambom Fernandes, casa-
da com o Sr. Demetrio Augusto Fer-
nandes e Jesuel Antonio Zambom,
casado Juliana Bomback Zambom.
Deixa netos, bisnetos, tataraneto,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório da Saudade, sala 07, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

JOVEM MIGUEL AUGUSTO ME-
LLO DE OLIVEIRA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 19 anos,
filho do Sr. Fabiano Martins Oliveira
e da Sra. Juliana Soares de Mello.
Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00, da sala
01 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ADEMIR CARLOS BUENO fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
73 anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco Bueno e da Sra. Celeste Nina
Marin Bueno, era casado com a
Sra. Ana Lucia Fogaça Bueno; dei-
xa as filhas: Marcela Bueno; Fer-
nanda Bueno e Francini Bueno. Dei-
xa os netos: Eduarda Bena e Ra-
mon Bueno Bortoleto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Municipal
da Saudade em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. ESTER ALBUQUERQUE SO-
ARES DE ALMEIDA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 80 anos, fi-
lha dos finados Sr. Tobias Albuquer-
que e da Sra. Adelina Paes Vieira
Albuquerque, era viúva do Sr. An-
tonio Soares de Almeida Filho; dei-
xa os filhos: Alexandre Albuquer-
que Soares de Almeida, casado com
a Sra. Maria Aparecida de Souza
Soares de Almeida; Lorena Albu-
querque Soares de Almeida e Ricar-
do Tobias Albuquerque Soares de
Almeida, casado com a Sra. Jussa-
ra Maria Campos Albuquerque Soa-
res de Almeida. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 13h00 do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição, sala
“B”, para o Cemitério Municipal Por-
tal das Cruzes, na Cidade de Botu-
catu – SP, em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. NILZA DINIZ DE OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filha da Sra. Rita Di-
niz, já falecida, era viúva do Sr. Apa-
recido de Oliveira. Deixa os filhos:
Andreia de Oliveira; Camilo Santos
de Oliveira, casado com a Sra. Cleo-
nice de Oliveira e Danilo Santos de
Oliveira, casado com a Sra. Ana
Bonani. Deixa netos, bisneta, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 da sala 01
do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi
ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

PARADAS PRO SUCESSO
PREMIA VENCEDORES DO

CONCURSO CULTURAL
A Pirarazzi através de seu diretor Elson de

Belém, que foi um dos jurados do concurso cultu-
ral Paradas pro sucesso, esteve presente na ceri-
monia de entrega dos prêmios aos alunos vence-
dores. O evento contou com artistas e autorida-
des que falaram da importância desta iniciativa ide-
alizada pela doutora Juliana Barbosa Previtalli.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Curtidinhas

Layla Martins postou nas suas redes sociais
fotos deslumbrantes do look e cabelo para um
dia de princesa. A digital influencer legendou a
publicação enfatizando que a auto estima é
super importante e que o amor próprio deve
estar sempre lá em cima.

Raquel Miranda está à espera do seu
primeiro filho. A atriz, modelo e apresentadora
do Programa "Jogo de quebrada" pelo Canal
de Piracicaba, ultimamente vem postando
fotos da sua barriguinha e recentemente ouviu
os batimentos cardíacos do seu baby.

Gabriela Souza, será a personalidade convidada
desta sexta feira no Programa da Fiofhó de cabo a
rabo. A beldade é a Miss Região Centro Paulista CNB
2022 e estará no Concurso Nacional de Beleza 2022
que elegerá a 62ª Miss Brasil Mundo que ocorrerá no
dia 04 de agosto em Brasília (DF).

Tita Muller informou aos seus seguidores que
participou de uma produção pela Rede Record. A
atriz está no elenco da série "Serietagem" e sua
personagem se chama Bete, contracenando com
os consagrados atores Ângelo Paes Leme, Juliana
Knust e Manuela do Monte.

Nathalia Lopes está em clima de festa
junina/julina e quiçá augustina. A apresen-
tadora do Programa Pira dicas pelo Canal
de Piracicaba presenteou seus fãs com
vários looks caipiras por onde passou e
sempre em boa companhia.

O cantor Guto Henrique e a tatuadora Gabi Campos
comemoraram seus aniversários ao lado da família e amigos no
ultimo final de semana. Os artistas receberam muitas felicitações
e mimos dos mais chegados.

Dennis Moraes e Maira Scanvacini estiveram prestigiando
a posse da nova presidenta do Rotary Clube de Americana -
integração, Sra. Denise Ramos. O casal de jornalistas estava
elegante e bastante entusiasmados com evento.

Juninho Rocha, além de criador de conteúdo digital também é
cantor, tendo se apresentado em festivais e outros eventos da
cidade, declarou recentemente que acredita no seu potencial e
se lança nos desafios que a vida lhe oferece.

Fiofhó de Belém recebeu na última sexta feira ao vivo
pela Rádio Metropolitana de Piracicaba dentro do Programa
Fiofhó de cabo a rabo, o título de Madrinha da ONG
Sociedade Piracicabana de Proteção aos animais - SPPA. A
apresentadora recebeu a faixa e o certificado das mãos dos
dirigentes Marcos e Luciane Stênico.

Farid Zaine, secretario de cultura de Limeira esteve no último
final de semana em Piracicaba para prestigiar o espetáculo "O
auto da compadecida" do Grupo Maria Cutia, dirigido por Gabriel
Vilela, que também assinou o cenário e figurinos.

As cantoras do musical Disney on Broadway brilharam nas
apresentações que ocorreram no Teatro Losso Neto semana
passada. Entre elas destacam-se grandes nomes já conhecidos
do público por outras produções da CIA Allegro Vocale.

Os escritores piracicabanos Antônio de Paula Junior e
Rodolfo Capler na 26ª Bienal do livro em São Paulo. Junior
esteve autografando na última segunda feira o livro "Saberes no
pé do Tambu" e Rodolfo irá na próxima sexta feira expor o
festejado "Geração selfie".

INTROITO - CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES
Saudações caríssimos (as),
Diversas personalidades de Piracicaba e região estão em destaques na sessão Curtidinhas. A Pirarazzi esteve na cobertura da entrega dos
prêmios aos vencedores do concurso cultural Paradas pro sucesso. Destaque para cantora da região que se apresentou no Programa Canta
comigo da Rede Record. A coluna também apresenta em suas páginas a agenda cultural e as famosas curtidinhas.
Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presente que
estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA
Edição 162 julho/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém - Artista e comunicador cultural - #espalhepaz

Maikão comemora sua apresentação ao lado de Otto para um
grande show em Piracicaba. O musico declarou que se inspira
em Otto pela identificação musical no que se refere a musica
regional como Samba de lenço e batuque de umbigada.
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MOSTRA DE DANÇA EM SANTA GERTRUDES
No último Sábado, 02 de julho, aconteceu a

1ª Mostra de Dança de Santa Gertrudes. Uma
noite maravilhosa, contou com a participação de
10 academias da cidade de Santa Gertrudes, Rio
Claro e Cordeirópolis e contou com pouco mais de
1000 pessoas prestigiando as apresentações.

O evento teve em sua abertura uma fala do
Prefeito Municipal Lázaro Noé da Silva e ainda con-
tagiou o público na entrada com uma estátua viva
e com as belas coreografias das academias convi-
dadas.  A Mostra de Dança foi uma Realização da
Prefeitura Municipal de Santa Gertrudes e Secre-
taria de Cultura, Turismo e Lazer.

Fonte reprodução redes sociais by
Secretaria de Cultura de Santa Gertrudes

KALÉU LANÇA NOVA
MÚSICA DURANTE SHOW
Cantor apresentará Basta Crer no Teatro do Engenho Central

CANTORA DA
REGIÃO SE
DESTACA NO
CANTA COMIGO

Livia Moore é cantora, compositora e
atriz, aos 16 anos ela usa a arte como for-
ma de expressão e tem o sonho de inspirar
as pessoas através da música. Com ape-
nas oito anos de idade, ela já sabia que a
música faria parte de sua vida e começou
seus estudos unindo suas duas paixões, a
música e a atuação, no mundo do Teatro
Musical. Em 2015, foi convidada para fazer
uma participação especial na novela Chiqui-
titas, no SBT. Ano passado, Livia Moore foi
ganhadora do concurso de MPB para jovens
cantores inscritos na rede de ensino de Limeira,
tendo a oportunidade de lançar seu primeiro
single, "Personagem", uma música de sua com-
posição. Lívia Peruzza adotou o nome artístico
em homenagem a sua bisavó Mayre Moore
Lino. Destacando sempre que o apoio de sua
família é essencial em sua trajetória. Nesse novo
desafio, ela participará da competição musical
Canta Comigo Teen, apresentado por Rodrigo
Faro e Ticiane Pinheiro na Tv Record. A Estreia
do programa aconteceu no último domingo pela
TV Record. "O Canta Comigo chegou em
uma hora perfeita e com certeza ele será
um grande avanço na minha carreira. A
oportunidade que eu sempre esperei. Pisar e
cantar naquele palco vai muito além de um nú-
mero, ele significa uma conquista para a
minha carreira e para mim mesma, pois nes-
se processo eu aprendi muito", destaca.

Release enviado pela mãe
da artista, Dami Peruzza

O cantor Kaléu promove o lançamento
da sua mais nova música 'Basta crer', no pró-
ximo sábado, dia 9 de julho, no Teatro Ero-
tides de Campos, localizado no Engenho
Central. Acompanhado de sua banda, a apre-
sentação acontecerá a partir das 19h. A
composição é de autoria de Misaias Oliveira.
Apontado como a nova revelação da música
gospel, no início de 2021, Kaléu iniciou um
projeto autoral com a sua nova banda e
participou de diversos cultos, eventos, gra-
vações e shows. Em dezembro do mesmo
ano lançou seu novo single de trabalho, "Re-
sista", que está disponível no canal oficial
do cantor no youtube: Kaléu Oficial. Em
2018, o cantor lançou seu primeiro clipe
'Cura minha alma' do pastor Moises Cleyton
e, em seguida 'Tente outra vez', de Ander-
son Lima e Tony da Mata, que fizeram parte

de seu primeiro EP, 'Novo Tempo'. Em 2019,
o cantor lançou o clipe 'Pai, és meu tudo',
composição do pastor Lucas.

SOBRE KALÉU – Aos 29 anos e dono de
um timbre marcante, Kaléu canta desde criança
e fez aulas de canto para aprimorar-se na músi-
ca. Cristão, casado, estudante e apaixonado pela
música, nascido e criado em Piracicaba/SP, o can-
tor se diz "movido pelo Espírito Santo" para can-
tar e afirma estar disposto à servir e cumprir o
seu chamado com Deus.

INGRESSOS – Aberto ao público em geral,
o show será beneficente e o ingresso deve ser
trocado, antecipadamente, por um quilo de ali-
mento não perecível na Encantti Cosméticos ou
na bilheteria do Teatro, a partir das 18h.

Fonte Engenho da noticia

MUSEU PRUDENTE DE MORAES
APRESENTA EXPOSIÇÃO SOBRE

A REVOLUÇÃO DE 1932
Em comemoração aos 90 anos do conflito, o

Museu Histórico e Pedagógico Prudente de Mora-
es, órgão mantido pela Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), apresenta a exposição "Re-
volução Constitucionalista de 1932: 90 anos de
história", elaborada com o acervo da própria insti-
tuição. A mostra será aberta no dia 09 de julho, às
10 horas, com entrada gratuita. A exposição "Re-
volução Constitucionalista de 1932: 90 anos de
história" contará com diversos tipos de materiais
utilizados nos confrontos entre as tropas paulis-
tas e as forças do governo de Getúlio Vargas e
que pertencem ao acervo do Museu. Serão ex-
postas imagens, medalhas, documentos, peças
de uso cotidiano das tropas, indumentárias, den-
tre outros objetos que atualmente guardam a
memória de pessoas e ex-combatentes que con-
tribuíram para que nosso país alcançasse uma

Constituição mais justa e igualitária. O acervo do
Museu Prudente de Moraes guarda um grande
número de objetos e documentos referentes a
este importante conflito, frutos de doações dos
próprios combatentes ou de seus familiares. Após
isso, às 11 horas, haverá um evento cívico em
homenagem aos ex-combatentes e atuantes no
conflito, com saída do Museu e chegada, após
breve percurso, ao Monumento ao Soldado Cons-
titucionalista, localizado na Praça José Bonifácio.
Neste local, autoridades cívicas e militares
realizarão uma breve homenagem aos 90
anos da Revolução Constitucionalista. Con-
vidamos toda comunidade piracicabana e fa-
miliares dos ex-combatentes e atuantes nes-
se episódio de grande importância para a
história de São Paulo e do Brasil.

Fonte Assessoria de imprensa
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#PirarazziIndicaEDaADica

O NEGRO GATO GETÚLIO
CÔRTES EM PIRACICABA
Compositor, cantor e instrumentista

FALECEU EM PIRACICABA O MÚSICO
GLEN MILER SANTIAGO

Diversas pessoas se despediram do excepcional
musico Glen Miler Santiago que faleceu no último dia
02 em Piracicaba. O artista recebeu várias mensagens
de pêsames dos familiares, amigos e artistas:

Hoje foi dia triste, de me despedir de um amigo e
grande músico que esteve comigo no início da minha
trajetória musical, e com quem me apresentei em di-
versos palcos, por muitos anos.

Foi referência como instrumentista na sua época.
Tocava com uma elegância fora do comum. Pessoa
educada demais!! (como eu adoro gente educada!!)

Uma das minhas grandes referências, sem dúvida.
Valeu,  Glen Miller!!
Obrigado por tanto!

Fernando Rigitano (músico do Samba da Aninha)

Meus sentimentos a toda família. Que notícia triste.
Aprendi muito com Glen. Comecei tocando com

ele, foi um grande aprendizado, sou muito grato a Deus por
ter conhecido ele. Que Deus conforte toda família.

Roberto Bueno Dias (músico)

Foi meu sogro por muitos anos. É um amigo querido a
quem respeito como a um pai. Foi avô do meu filho!!!

Um músico fabuloso por ouvido!!
Piracicaba perde, a cultura perde, nós perdemos!!!
Vai com Deus Glen Miller Santiago
Gratidão por tudo
Priscila Generoso

Nossa, coração moído aqui!
Eterno Glen, muito obrigado pelos grandes ensi-

namentos. Humildade, generosidade, musicalidade,
carinho e amor. Das pessoas que mais me fortaleceu
no universo da arte. Obrigado 1000 vezes Glen, te-
nho amor por você como se fosse meu pai. Até um dia!

Maicon Araki (músico)

AGENDINHA SEMANAL BEM VIVER
DESTAQUE PARA NOART E COLÔNIA DE FÉRIAS

 Acontecerá neste sábado dia 09 a partir das 17 h no Gran Espaço Bem viver o segundo Noart julino, com
várias atrações artísticas, barracas, sorteios e muita música. O ingresso será ração para pets em prol da ONG
Sociedade Piracicabana de Proteção aos Animais. Para quem não sabe o que fazer com suas crianças e adolescen-
tes no período de férias, o Gran Espaço Bem Viver está com inscrições abertas para Colônia de Férias 2022.
Atividades e oficinas oferecidas:  foto, teatro, música, desenho . No período da manhã, tarde e integral
Turmas:  4 a 7 anos, 7 a 10 anos e 11 a 14 anos. Investimento: por período R$ 50 ,00 incluso o lanche
Maiores informações com Christina Martins no WhatsApp 19 99198 5781. Assessoria MKT/imprensa:
Pirarazzi entretenimento by Elson de Belém

Embora nascido e criado no bairro de Madureira, tradi-
cionalmente vinculado ao samba, no fim dos anos 1950 tor-
nou-se admirador do rock norte-americano, principalmente
Elvis Presley e Little Richard. Começou as suas atividades
artísticas dublando astros norte-americanos como Frank Si-
natra, Sammy Davis Jr., Louis Armstrong, entre outros. No
início da década de 1960 passou a atuar como violonista
amador nas rádios Mayrink Veiga, Tupi e Mundial. Nessa
época formou com o vocalista Pedro Paulo e Jocelin Braga o
conjunto Wonderful Boys. Em 1961, conheceu Roberto e
Erasmo Carlos num programa de rádio, logo enturmando-se
com o pessoal da Jovem Guarda. Tornou-se assistente de
produção do Renato e Seus Blue Caps e firmou-se como um
dos compositores favoritos de Roberto Carlos no início de
carreira. Seu primeiro e maior sucesso como compositor foi
"Negro gato", gravado por Renato e Seus Blue Caps em
1963. A canção foi gravada por Roberto Carlos três anos
depois. É também a sua música mais gravada, merecendo
versões posteriores de Erasmo Carlos, Marisa Monte e Luís
Melodia, entre outros.  Em 1965, Renato e seus Blue Caps
gravou "Esqueça e perdoe", e Roberto Carlos "Noite de
terror", ambos na CBS. Em 1966 compôs "O homem triste",
parceria com J. V. Rosa Júnior, gravada por Eduardo Araújo
na CBS. No mesmo ano, obteve muito sucesso com as com-
posições "O feio", parceria com Renato Barros, e "Pega la-
drão", ambas gravadas por Roberto Carlos no LP "Jovem
guarda". A partir de 1967, passou a trabalhar como assisten-
te musical de Carlos Manga nos programas da Jovem Guar-
da, comandados por Roberto Carlos na TV Record, tornan-
do-se também representante da APA Produções Artísticas,
responsável pelos contratos de Roberto Carlos e outros
artistas do movimento. No ano seguinte, participou como
diretor musical do filme "Jovens pra frente", do diretor Alcino
Diniz, no qual atuaram Rosemary, Oscarito e Jair Rodrigues.
No mesmo ano teve a música "Toque pra frente", gravada
por Wanderléia na CBS. Em 1970, Renato e seus Blue Caps
gravou "Meu amigo do peito", em LP pela CBS. Um dos pou-
cos negros a participar ativamente do movimento Jovem
Guarda, teve como seus maiores intérpretes Roberto Carlos
e Renato e Seus Blue Caps. Com o declínio da Jovem Guar-
da, afastou-se da carreira artística. Seus sucessos são sem-
pre regravados. "Quase fui lhe procurar", por exemplo, com-
posição de 1968, foi regravada em 1995 por Roberto Carlos
e em 1997 por Luís Melodia. Em 2002, foi homenageado com
um CD tributo "O pulo do negro gato" no qual Erasmo Carlos,
Léo jaime, Renato e seus Blue Caps, Fagner, Leno, Almir,
Golden Boys e Jerry Adriani relembraram seus sucessos,
entre as quais, "Negro gato", "Pega ladrão", "O tempo vai
apagar" e "O feio". O CD é encerrado com sua interpretação
para o tango-rock "Coração embalsamado", de sua autoria.
Em 2002, o sanfoneiro Zé da Onça, gravou "Negro Gato", no
CD "Forró du Zé da Onça - Zé da Onça e sua gente/40 anos
de forró", recriando o hit com características do gênero. Em
2008, apresentou, na quadra do G.R.E.S. Império Serrano,
em Madureira, (RJ) o show "A Noite do Negro Gato", em que
recebeu amigos como Gerson King Combo, Lilian Knapp e
Michel Sullivan, entre outros. Em 2018, pouco depois de
completar 80 anos de idade, lançou no Teatro Ipanema o CD
"As Histórias de Getúlio Côrtes" seu primeiro como cantor e
no qual, ao lado dos músicos Marcelo Callado, Benjão, Melvin
e André Paixão, interpretou composições de sua autoria
como "Atitudes", "Eu preciso ser feliz" e "Hei você", entre
outras. No mesmo ano, começou a ser filmado por Bernardo
Vilhena um documentário sobre sua carreira. Em nota no
jornal O Globo, assim disse Bernardo: "O rock ficou muito
embranquecido por aqui. Mas o pioneiro, negro, está vivíssi-
mo aos 84 anos".

Serviço
Show Getúlio Côrtes - o pulo do negro gato
08 julho 14 h
Teatro Erotides de Campos - Engenho central
Entrada franca

Fonte: https://dicionariompb.com.br/artista/getulio-
cortes/

SOLO COM ELSON DE
BELÉM FOI APRESENTADO

NO MUSEU PRUDENTE
DE MORAES

Registro fotográfico da apresentação do Solo
"Fuga - do cênico a reflexão" com Elson de Belém
apresentado na ultima sexta-feira no palco do Mu-
seu Prudente de Moraes. Agradecimentos à equi-
pe de produção que esteve assessorando o even-
to: Fabiana dos Santos, Luciano Vasconcelos,
Ana Christina Martins e a diretora do museu,
Sra. Ericka Fernanda Stocco Frasson.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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